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O prefeito de Manaus, Da-
vid Almeida, realizou, na 
manhã desta quinta-feira, 
(13), a reinauguração do 
Centro Municipal de Edu-
cação Infantil (Cmei) João 
Barbosa, localizado no 
bairro Japiim, zona Sul da 
capital, que atende 204 
crianças de 3 a 5 anos de 
idade, no Maternal 3 e tur-
mas do 1º e 2º período. Essa 
é a 329ª unidade de ensino 
revitalizada, ampliada ou 
construída pela atual 
    gestão municipal.

Prefeito 
anuncia 
atrações 
nacionais do 
‘#SouManaus 
Passo a Paço 
2023’

PIM  

ACOMPANHE TAMBÉM 
PELO NOSSO PORTAL
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O prefeito de Manaus, 
David Almeida, realizou, 
na noite desta quinta-
-feira (13), o lançamento 

oficial do “#SouManaus - Passo 
a Paço 2023”. O maior evento 
de artes integradas do Norte do 
país é coordenado pela Funda-
ção Municipal de Cultura, Tu-
rismo e Eventos (Manauscult), 
e ocorrerá na área portuária 
da cidade, no centro histórico 
da capital, nos dias 5, 6 e 7 de 
setembro. 

“Nós estamos diante de um 
grande evento para a cidade 
de Manaus. Estamos nos es-
forçando para dar a Manaus o 
que há de melhor em arte, cul-
tura, entretenimento, empre-
endedorismo e gastronomia. 
Tudo isso engloba esse grande 
evento chamado #SouManaus, 
que também vamos tratar como 
#SouAmazon para vender ao 
mundo. Nós temos mais de 600 
artistas locais nas três noites do 
evento, temos um espaço de 
44 mil metros quadrados, onde 
serão todas as apresentações. 
Assim, a nossa expectativa é de 
200 mil pessoas por dia. Tenho 
certeza que, mais uma vez, o 
festival entrará para a história”, 
enfatizou Almeida. 

No total, o evento reunirá 12 
artistas nacionais e mais de 600 
locais. O hall dos nacionais, já 
haviam sido confirmados: Zé 
Felipe e a influenciadora Vir-
gínia Fonseca, Zeca Pagodinho, 
Humberto Gessinger, Léo Ma-

galhães, Marina Sena, e Kevin o 
Chris. Nesta quinta-feira, o pre-
feito David Almeida anunciou as 
presenças do sertanejo Murilo 
Huff e a banda de rock Biquíni 
Cavadão, junto com as atrações 
religiosas: Padre Fábio de Melo, 
Isadora Pompeo, Israel Salazar e 
Somos Amém / Casa Workship. 

O chefe do Executivo munici-
pal destacou que, nesta edição, 
a Prefeitura de Manaus contará 
com a ajuda de patrocinadores. 
Assim, David Almeida afirmou 
que nenhum recurso público 
será gasto nos cachês dos ar-
tistas. 

“Nós estamos nos esforçando 
e em negociações diárias. Bus-
camos apoio de três grandes 
produtores de eventos de Ma-
naus. Nós temos o ok com vá-
rios patrocinadores e com essa 
quantidade, nenhum centavo 
de recurso público será gasto 
com o cachê dos artistas. Todos 
serão pagos pelos patrocinado-
res”, salientou David. 

Internacional 
O prefeito de Manaus ainda 

afirmou que a gestão municipal 
negocia com uma grande atra-
ção internacional. A expectativa 

é que seja anunciada nos pró-
ximos dias, pelas redes sociais. 

Números 
Em 2023, a expectativa do 

#SouManaus Passo a Paço é 
superar o público de 2022, que 
atingiu a marca recorde de 380 
mil pessoas. Na edição de 2019, o 
evento concentrou 201 mil pes-
soas ao longo da programação. 
No ano anterior, mais de 93 mil 
pessoas estiveram no festival. 
Em 2017, reuniu 50 mil pessoas. 
Já em 2016, levou 64 mil pessoas 
ao centro histórico de Manaus. 
Em 2015, ocorreram as duas 

David Almeida lança evento no palco do Palácio Rio Nego, na Avenida 7 de Setembro

Prefeito lança oficialmente o 
‘#SouManaus Passo a Paço 2023’ 

primeiras edições do Passo a 
Paço, com público estimado em 
63 mil pessoas. 

Para o diretor-presidente da 
Manauscult, Osvaldo Cardoso, 
a população manuara pode ter 
certeza que essa será a melhor 
edição de todos os tempos. 

“Esse é o maior evento do 
Norte do país de artes integra-
das, o segundo maior do Brasil. 
Estamos trabalhando para con-
tinuar crescendo a cada edição. 
O #SouManaus é um evento 
cultural e turístico, está colo-
cando a capital amazonense no 
cenário nacional e internacional 
dos grandes festivais. Tudo isso 
só se faz com muito investimen-
to e coragem, e transformar o 
turismo na mola propulsora de 
Manaus é uma missão dada 
pelo prefeito David Almeida, 
que nos exige o melhor. Por isso, 
tenham certeza que teremos o 
melhor #SouManaus de todos 
os tempos”, finalizou. 

Transmissão 
De forma inédita, a Prefeitu-

ra de Manaus montou telões 
em três pontos estratégicos 
da cidade para divulgar o line-
-up de atrações, que promete 
fazer desta edição do festival 
o maior de todos. Um desses 
locais foi o Terminal de Inte-
gração da Cidade Nova (T3), 
no bairro Cidade Nova, zona 
Norte, onde o público pode 
acompanhar simultanea-
mente o anúncio das atrações.  

Quem passou pelo T3, nesta 
quinta-feira, foi o assistente de 
atendimento, Thiago Luis Coe-
lho, 33 anos, que participou da 
última edição do #SouManaus 
e enalteceu o festival. Ele não 
escondeu a empolgação com os 
artistas confirmados. 

“As atrações anunciadas são 
bem interessantes, eu gosto 
bastante de Léo Magalhães, 
Murilo Huff, Kevin o Chris. Então, 
eu acredito que vai ser um fes-
tival incrível novamente, porque 
ano passado nós tivemos um 
festival muito bom também. E 
agora esse vai superar as ex-
pectativas”, disse.  

A costureira Adriele Souza, 25 
anos, que mora no bairro Lagoa 
Azul, também acompanhou o 
anúncio direto do terminal e 
declarou qual atração está na 
expectativa de assistir. 

“Para este ano, eu estou muito 
ansiosa para ver Kevin o Chris. 
Ano passado, foram sensacio-
nais as atrações, principalmente 
a Joelma, que eu gosto bastante 
e para esse a expectativa está 
a mil”, contou a jovem.

Também foram montadas 
estruturas na Casa de Praia 
Zezinho Corrêa, localizada no 
complexo turístico Ponta Negra, 
zona Oeste e no Auto Posto 
700, que fica na avenida Djalma 
Batista, Zona Centro-Sul.

Durante o anúncio das 
atrações, houve ainda pan-
fletagem com informações  
sobre o festival. 

Serviços e Plataformas 
Amazonas Em Tempo
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Santos segue preparação para clássico 

SaN-São

DIVULGAçãO 

  Da redação

O elenco do Santos deu 
prosseguimento, nesta 
quinta-feira (13), à prepara-
ção para o clássico frente 
ao São Paulo, que acontece 
no próximo domingo. Pela 
15ª rodada do Campeonato 
Brasileiro, o San-São está 
previsto para as 16 horas (de 
Brasília), no Morumbi.Ontem (13), o técnico Paulo 

Turra comandou uma ativi-
dade de finalizações e es-
boçou o time titular em um 
tático de 11 contra 11 no gra-
mado do CT Rei Pelé.Recém-contratado, Dodô 

treinou normalmente mais 
uma vez e deve pintar como 
novidade entre os titulares 
para o clássico. O lateral es-
querdo foi regularizado nesta 
tarde no Boletim Informativo 
Diário (BID) da CBF e fica à dis-

posição do treinador santista.Santos tem lista de desfal-
ques para o San-SãoPara esta partida, o Peixe 

não poderá contar justa-
mente com Paulo Turra, que 
foi expulso na vitória de 4 a 
3 sobre o Goiás, assim como 
o goleiro Vladimir. O volante 
Rodrigo Fernández, por sua 
vez, está suspenso pelo acú-
mulo de cartões amarelos. 
Os lesionados Alison e Felipe 
Jonatan completam a lista 
de desfalques.Com a ausência do volante 

uruguaio, Dodi deve assumir 
a vaga aberta no meio-cam-
po e formar o trio ao lado de 
Sandry e Lucas Lima. Já para 
a reserva de João Paulo, Di-
ógenes deve ser o escolhido 
no banco de suplentes.Assim, uma possível esca-

lação é com: João Paulo, João 

Lucas, Joaquim, Messias e 
Dodô; Dodi, Sandry e Lucas 
Lima; Lucas Braga, Marcos 
Leonardo e Mendoza.Além disso, o clube tem seis 

jogadores afastados: os late-
rais Nathan e Lucas Pires, os 
meio-campistas Daniel Ruiz 
e Ed Carlos e os atacantes 
Lucas Barbosa e Soteldo. 
Ivonei, que também treinava 
separado, foi emprestado ao 
Botafogo-SP.O Peixe tenta manter o 

embalo após o triunfo sobre 
o Esmeraldino para afastar a 
má fase. O time está na 13ª 
colocação, com 16 pontos. 
O São Paulo é o oitavo, com 
22 unidades.O elenco do Alvinegro 

Praiano volta aos treinos 
nesta sexta-feira para rea-
lizar o seu penúltimo trei-
no antes do embate contra  
o Tricolor.

Santos precisa da vitória para se afastar da zona de rebaixamento do Brasileirão 
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A lunos e técnicos da rede estadual de ensino, membros da Delegação Ama-
zonense de Badminton, re-
gistraram um feito inédito 
no 3º Campeonato Norte e 
Nordeste de Badminton, dis-
putado em Recife (PE). Ao 
todo, os 17 atletas conquis-
taram 35 medalhas, sendo 16 
de ouro, 12 de prata e sete 
de bronze. Competindo nas cate-

gorias “Simples Feminino”, 
“Simples Masculino”, “Dupla 
Masculino”, “Dupla Femini-
no” e “Dupla Mista”, sete es-
colas representaram o Ama-
zonas na competição, sendo 
seis delas da rede pública 
de ensino, incluindo uma do 
município de Parintins. 

Pela primeira vez na histó-
ria, a delegação amazonense 
volta de uma competição re-
gional com todos os atletas 
medalhados, além de garan-
tir vaga para praticamente 
metade da delegação no 
Circuito Nacional.Com o incentivo da Secre-

taria de Educação e Desporto 
Escolar, que apoiou a equipe 
com passagens, o professor 
Guilherme Simões, da Se-
cretaria Executiva Adjunta 
de Desporto Escolar, foi um 
dos técnicos que acompa-
nhou os estudantes nesta 
competição e falou sobre os 
feitos da equipe. “É muito gratificante acom-

panhar de perto as conquis-
tas desses atletas durante as 
competições. Ver toda dedi-
cação, esforço e sacrifícios 
sendo recompensados por 
meio dos resultados. Não só 
os atletas, mas também seus 
técnicos, que se dedicam a 

Em Tempo

Delegação amazonense de badminton mostrando medalhas conquistadas

medalhas)Pietro Reis: Ouro no Sim-
ples Masculino Sub-15, Ouro 
no Dupla Masculino Sub-15 e 
Ouro no Dupla Misto Sub-15 
(3 medalhas)Madson Andrade: Ouro no 

Dupla Masculino Sub-15 e 
Prata no Simples Masculino 
Sub-15 (2 medalhas)Yandra Souza: Ouro no Du-

pla Misto Sub-15, Prata no 
Simples Feminino Sub-15 e 
Bronze no Dupla Feminino 
Sub-15 (3 medalhas)Eishylla Letícia: Prata no 

Simples Feminino Sub-13 e 
Bronze no Dupla Feminino 
Sub-15 (2 medalhas)Vivaldo Serafim: Prata no 

Dupla Mista Master I, Bronze 
no Simples Masculino Mas-
ter I e Bronze no Dupla Mas-
culino Sênior (3 medalhas)

Fernando Taffarel: Bronze 
no Dupla Masculino Sênior (1 
medalha)Clicione Pinheiro: Prata 

no Dupla Mista Master (1 
medalha) Gustavo Emanuel: Ouro no 

Dupla Masculino Sub-19 e 
Prata no Simples Masculino 
Sub-17(2 medalhas)Emilly Carolinne de Jesus 

Ferreira: Prata no Simples 
Feminino Sub-11, Prata no 
Dupla Feminino Sub-11 e 
Prata no Dupla Mista Sub-
11 (3 medalhas)Rayan Guilherme: Prata no 

Dupla Masculino Sub-11 e 
Prata no Dupla Mista Sub-11 
(2 medalhas)Luiz Gustavo: Bronze no 

Simples Feminino Sub-13 (1 
medalha)Sheila Pinheiro (PARA-

TLETA): Prata no Simples 
Feminino SU-5 (1 medalha)

Jose Lucas Nascimento: 
Bronze no Dupla Masculino 
Principal (1 medalha)

Equipe de badminton competiu para conquistar vaga para o Circuito Nacional de Badminton

Delegação amazonense 
bate recorde de medalhas

treiná-los, orientá-los, in-
centivando-os a não de-
sistirem de seus objetivos 
e seus sonhos. E quando 
todo esse trabalho se ma-
terializa em conquistas e 
medalhas, a felicidade é 
imensa”, comentou.
Missão CumpridaAlém da equipe de 

Pernambuco, anfitriã da 
competição, e do Ama-
zonas, os estados da Pa-
raíba, Alagoas, Sergipe e 
Amapá também partici-
param da disputa.  Para o técnico Fernando 

Taffarel, que acompanhou 
os atletas amazonenses, 
mesmo com alguns dos 
competidores participan-
do pela primeira vez de um 
campeonato desse porte, 
todos tiveram um bom de-
sempenho.“A experiência foi incrí-

vel. Para alguns dos me-
ninos, foi a primeira vez 
participando de uma com-
petição fora do estado. E 
conseguir a medalha de 
ouro e a vaga para essa 
competição importan-
tíssima, que é o Top 16, 
foi muito bom. A gente 
trabalhou e treinou para 
isso. Nós fomos com esse 
objetivo e graças a Deus 
conseguimos conquistá-
-lo”, celebrou o técnico.Felicidade e orgulhoUm dos medalhistas foi 

o aluno Gustavo Cruz, 14 
anos, do Centro Educa-
cional de Tempo Integral 
(CETI) Eng. Prof. Sérgio Al-
fredo Pessoa Figueiredo. 

Já conhecido no estado 
pelo desempenho no ba-
dminton e sendo o atu-
al campeão da categoria 
sub-15 nos Jogos Esco-

lares Brasileiros (JEBs), 
Gustavo foi com o obje-
tivo de se classificar para 
o “Simples Masculino”, já 
que no “Dupla Masculino”, 
ele já havia se classificado 
para o Top 16.Na categoria “Dupla 

Masculino sub-19”, para 
além da sua idade, Gustavo 
conquistou a medalha de 
ouro. Sua avó Maria He-
lena Carvalho contou que 
o sentimento que fica é o 
de orgulho. “Eu tenho muito orgulho 

por ele ser um menino tão 
novo e ser tão disciplina-
do, focado e corajoso. Eu 
digo que ele é nosso ‘bra-
bo guerreiro’. Quando ele 
viajava para competir eu 
ficava com medo dele se 
sentir muito sozinho, mas, 
mais uma vez ele mostrou 
que desde pequenininho 
ele é guerreiro. No meio de 

um sub-19, ele foi lá e bri-
lhou com o apoio dos pro-
fessores Taffarel, Sonny, 
Guilherme e da torcida”, 
comemorou a avó.
alunos medalhistasRissia Maria: Ouro no 

Simples Feminino Sub-23 
e  Ouro no Dupla Feminino 
Sub-23 (2 medalhas)Daiane Carvalho: Ouro 

no Simples Feminino Sub-
23, Ouro no Dupla Femini-
no Sub- 23 e Ouro no Dupla 
Mista Sub-19 (3 medalhas)

Fabrício Monteiro:  Ouro 
no Simples Masculino 
Sub-19, Ouro no Dupla 
Masculino Sub-19 e Ouro 
no Dupla Mista Sub-19 (3 
medalhas)Felipe Matos (PARA-

TLETA): Ouro no Simples 
Masculino SU-5 e Ouro no 
Dupla Masculino SU-5 (2 
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plateia@emtempo.com.br |Turnê de Jorge e Mateus inicia 
venda de ingressos em Manaus 

Show da dupla acontece em setembro, na Arena da Amazônia

DIVULGAçãOJ orge e Mateus completaram 
18 anos de carreira em maio 
de 2023. Então, nada mais 
digno para a dupla do que tor-

nar esse momento ímpar em uma 
comemoração única e em grande 
estilo por todo o Brasil.Em Manaus, a turnê ‘Único’ che-

ga dia 23 de setembro, na Arena 
da Amazônia. Mas, os ingressos já 
começam a ser vendidos a partir 
desta quinta-feira (13) em pontos 
físicos e pela internet. Quem quiser aproveitar os valores 

do primeiro lote pode se dirigir às 
centrais Oba Ingressos, localizadas 
nos shoppings Manauara e Mille-
nium, a partir do meio-dia (12h). Pela 
internet, no mesmo horário, a venda 
será liberada pelo site Q2 ingressos 
www.quero2ingressos.com.br.

Os ingressos têm valores que va-
riam de R$ 70 a R$ 710, a depender 
do setor e serviços oferecidos, po-
dendo ser parcelado nos cartões de 
crédito em até três vezes sem juros.atraçõesAlém da dupla que protagoniza a 

Em Tempo

Aberto cadastro para Lei 
Paulo Gustavo em Parintins 

A Secretaria de Cultura de Pa-
rintins (Semcult) abre o cadas-
tramento da Lei Paulo Gustavo 
para os artistas do município. 
O cadastro tem como objetivo 
identificar os trabalhadores da 
cultura e seus segmentos para 
que sejam incluídos na Lei Com-
plementar nº 195, que destina 
o montante de R$ 944.466,36 
para a cultura do município. 

De acordo com a secretária de 
Cultura e Turismo, Karla Viana, 

deverão se cadastrar todos os 
fazedores de cultura residen-
tes em Parintins que queiram 
fazer parte da elaboração de 
Propostas de Projetos para par-
ticiparem da seleção do edital 
de chamamento público da Lei 
Paulo Gustavo. A Lei Complementar nº 195 

foi sancionada em 08 de julho 
de 2022 e os artistas devem 
receber repasses da verba total 
destinada à cultura. 

CULTURa

Foram destinados R$ 944.466,36 milhões para a cultura do município

Evento faz parte da programação do Amazonas Green Jazz Festival

Orquestra é atração do projeto Jazz no 

Flutuante nesta sexta-feira em Manaus 

A união do jazz com ritmos ama-

zônicos acontecerá, nesta sexta-

-feira (14/07), ao pôr do sol, a partir 

das 17h, com a realização do pro-

jeto “Jazz no Flutuante”, que terá 

dois shows gratuitos da Orquestra 

de Beiradão do Amazonas (OBA), 

no Flutuante Abaré, localizado no 

Lago Tarumã.O evento faz parte da progra-

mação do Amazonas Green Jazz 

Festival e tem entrada gratuita, 

porém é necessário pagar o tras-

lado de R$ 15, do estacionamento 

para o flutuante.Completando 10 anos de carreira, 

a OBA faz um tributo com uma 

roupagem jazzística ao Beiradão, 

estilo musical tipicamente amazo-

nense, que teve seu auge na década 

de 80, por meio da difusão dos 

fonogramas gravados por artistas 

que representavam este gênero na 

capital e no interior do Amazonas. 
O nome Beiradão vem do fato 

de que o estilo foi popularizado 

em festas realizadas na beira de 

rios na região.O grupo é formado por 12 inte-

grantes, sob comando do maestro 

e saxofonista Ênio Prieto. Em 2017, 

eles lançaram o seu disco de es-

treia, “Das Margens Urbanas”. Já 

em 2021, apresentaram o docu-

mentário “Orquestra de Beiradão 

do Amazonas - A Música de Bei-

radão” e o “Diálogo de Gerações”, 

com composições próprias, além 

de releituras de músicas de íco-

nes do Beiradão, como o cantor 

e saxofonista Teixeira de Manaus.
Para a primeira edição do Jazz 

DIVULGAçãO

MÚSICa 

DIVULGAçãO

no Flutuante deste ano, a or-
questra fará o lançamento da 
música “Rio Tarumã”. “Com-
pus uma música chamada ‘Rio 
Tarumã’ em homenagem ao 
projeto Jazz no Flutuante, com 
um ritmo bem caribenho, que 
faz a mistura de um meren-
gue mais lento com um zouk. 
Vamos lançar essa música no 
Flutuante Abaré”, comentou 
Ênio Prieto.E acrescentou que, além 

disso, neste ano, o grupo vai 
gravar um EP com quatro mú-
sicas e apresentar essas mú-
sicas em primeira mão nesta 
sexta-feira. São músicas que 
valorizam a região amazônica e 

que têm referência na cúmbia, 
merengue, ritmos da Améri-
ca Andina, lambada e outras 
características bem singulares 
do nosso AmazonasSegundo o maestro, há uma 

grande expectativa para a 
apresentação deste ano, no 
Jazz no Flutuante, com muita 
procura pelo público. O grupo 
fará dois shows, um às 17h30 
e o outro às 19h. Além da 
edição desta sexta-feira, tam-
bém haverá uma edição no dia 
22 de julho com o musicista 
Miquéias Fernandes e grupo; 
e, no dia 28 de julho, com o 
guitarrista Aldenor Honorato 
e seu quarteto.

Ingressos têm valores que variam
 de R$ 70 a R$ 710

turnê ‘Único’, o palco da Arena da 
Amazônia recebe outros grandes 
nomes no dia 23 de setembro.

Maiara e Maraisa são um dos 
principais destaques do atual ce-
nário da música sertaneja. Na inter-
net não poderia ser diferente, elas 
já alcançaram marcas expressivas 
como superar 3 bilhões de visu-
alizações e quase 5 milhões de 
inscritos no canal oficial do youtu-
be. Além disso, a dupla foi um dos 
nomes mais procurados do ano de 
2016 na internet, segundo o Google.

Luan Santana chegou ao estre-
lato com a canção “Meteoro”, em 
2009. Mais recentemente, em 2021, 
Luan resolveu dar mais um passo 
na carreira musical ao assinar com 
a gravadora multinacional Sony. O 
movimento do cantor resume-se 
a ter uma carreira internacional. 
Luan em 10 anos de contrato com 
a Som Livre, gravadora da Globo, foi 
indicado 4 vezes ao Grammy Latino, 
além de ter acumulados 5,5 bilhões 
de streams combinados (ou seja, 
reunindo seu canal no YouTube e 
plataformas como Spotify e Deezer, 
por exemplo).KVSH é produtor musical e DJ. 

Ganhou projeção musical com a 
música “Potter” com samples do 
filme Harry Potter, alcançando #1 
lugar de músicas mais virais no 
Spotify em 2016. Hoje, acumula no 
Spotify mais de 400 milhões de 
execuções e mais de 60 milhões 
no Youtube.

Manaus, sexta-feira 14 de julho de 2023
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País/MundoLula sanciona PL que cria novo 
programa Minha Casa, Minha Vida

Presidente sancionou novas regras do programa nesta quinta-feira
RICARDO STUCKERT/PR

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva sancio-nou na quinta-feira 

(13) o projeto de lei 
que cria o novo programa Mi-
nha Casa, Minha Vida (MCMV). 
Entre as novidades estão a 
ampliação do acesso de faixas 
de renda; a redução de taxas; 
e o aumento do subsídio para 
aquisição de imóveis. Durante a cerimônia de lan-

çamento da nova edição do 
programa, Lula lembrou que 
o déficit habitacional é um 
problema histórico e crônico 
no Brasil.“Em 1974, na primeira cam-

panha vitoriosa do PMDB, foi 
dito que o Brasil tinha um 
déficit habitacional de 7 mi-
lhões de casas. Isso foi há 48 
anos. Hoje eu vejo as pessoas 
falarem que temos um déficit 
ainda de 6 a 7 milhões de ca-
sas, mesmo com o programa 

Em Tempo

A meta é contratar 2 milhões 
de moradias até 2026. 

1 do programa contemplará 
famílias com renda mensal de 
até R$ 2.640. Já a Faixa 2 con-
templará famílias com renda 
entre R$ 2.640 e R$ 4,4 mil; 
e a Faixa 3, para famílias com 
renda mensal entre R$ 4,4 mil 
e R$ 8 mil.

Já com relação ao valor do 
imóvel, o financiamento má-
ximo será de R$ 170 mil para 
empreendimentos voltados à 
Faixa 1; R$ 264 mil para a Faixa 
2; e R$ 350 mil para a Faixa 3. 

No caso do MCMV rural, o 
valor máximo para novas mo-

radias passou de R$ 55 mil 
para R$ 75 mil. Já o financia-
mento para melhoria de uma 
moradia passou de R$ 23 mil 
para R$ 40 mil.As taxas de juros variam de 

acordo com a região e com a 
renda, indo de 4% ao ano a 

MCMV fazendo 6 milhões de 
casas nesses últimos anos”, 
disse o presidente. “Isso demonstra a necessi-

dade do Estado se sentir obri-
gado a fazer essa reparação”, 
acrescentou.As novas regras já estavam 

em vigor desde o último dia 
7, por conta da MP 1.162/23, 
aprovada em fevereiro pelo 
Congresso Nacional. Segundo 
o Planalto, até o início de ju-
lho 10.094 unidades já haviam 
sido entregues em 14 estados. 
O investimento, até então, já 
estava em R$ 1,17 bilhão. 

De acordo com o Planalto, 
com as novas regras popula-
ções de rua também poderão 
acessar o programa. A previ-
são é de que, até o final do 
ano, sejam entregues mais 8 
mil unidades habitacionais, e 
que 21,6 mil obras sejam re-
tomadas. A meta é contratar 2 
milhões de moradias até 2026. 

Antes da cerimônia de assi-
natura, Lula já havia comen-
tado sobre a nova etapa do 
programa, via redes sociais: Faixas de rendaTanto as faixas de renda 

para beneficiários, como o 
valor a ser financiado foram 
ampliados. Com isso, a Faixa 

Biden comete gafe e chama Zelensky 
de “Vladimir” na cúpula da Otan
Em última gafe, o presidente 

dos EUA, Joe Biden, chamou 
Volodymyr Zelensky de “Vla-
dimir” em encontro com líde-
res na cúpula da Organização 
do Tratado do Atlântico Norte 
(Otan) na quarta-feira (12), na 
Lituânia.O presidente ucraniano tem 

como principal adversário o lí-
der russo Vladimir Putin, que 
mantém a guerra na Ucrânia 
desde fevereiro de 2022.

“Vladimir e eu… eu não de-
veria estar tão familiarizado 
[com o nome do oponente]”, 
disse Biden durante entrevista 
coletiva com líderes da cúpula.

O presidente americano ime-
diatamente se corrige: “Senhor 
Zelensky e eu conversamos 
sobre o tipo de garantias que 
poderíamos oferecer enquan-
to eu estivesse na Ucrânia e 
quando nos encontrássemos 
em outros lugares”.Ao lado de Biden, o primei-

ro-ministro do Canadá, Justin 
Trudeau, e outros líderes es-

boçam um sorriso após a gafe. 
Em outras ocasiões, Biden já 
fez diversas declarações in-
corretas sobre a Ucrânia, como 
durante discurso sobre o State 
of the Union – ou Estado da 
União, relatório apresentado 
pelo presidente na presença do 
Congresso – em 2022, quando o 
presidente troca “ucranianos” 
por “iranianos”.“Putin pode circundar Kiev 

com tanques, mas nunca con-
quistará os corações e as almas 
do povo iraniano”, disse.

No mesmo ano, Biden aci-
dentalmente troca a região 
ucraniana de Kherson por 
“Fallujah” – um local de bata-
lha durante a guerra do Iraque.

Com 80 anos de idade, Joe 
Biden é o presidente mais velho 
da história dos Estados Unidos. 
Apesar dos rumores sobre sua 
saúde física e mental, Biden 
anunciou que concorrerá à re-
eleição em 2024. Se reeleito, o 
presidente encerrará seu se-
gundo mandato aos 86 anos.

INVaSão À UCRÂNIa

Joe Biden comete gafe ao chamar Zelensky de “Vladimir” em discurso du-

rante cúpula da Otan na Lituânia.

Agente da Polícia Federal

Polícia Federal investiga rede de tráfico de 

pessoas do Brasil para a ItáliaA Polícia Federal (PF) investiga 

uma rede de tráfico internacional 

de pessoas que já levou ao menos 

dez mulheres do Brasil para Ná-

poles, no sul da Itália. Segundo as 

investigações, que correm na PF de 

Mato Grosso, vítimas de São Paulo, 

Rio de Janeiro, Acre, Sergipe e Mato 

Grosso já foram identificadas.
Segundo a PF, o esquema é co-

mandado por um suspeito bra-

sileiro que mora na Itália, onde 

mantém uma casa de prostituição, 

e tem apoio da irmã, que mora em 

Cuiabá (MT). A investigação aponta 

que o apoio logístico e financeiro do 

aliciamento, bem como a “lavagem 

do dinheiro da cafetinagem”, é rea-

lizado na capital de Mato Grosso. A 

PF diz que a irmã também participa 

dos lucros do tráfico de pessoas.
A investigação aponta que as víti-

mas são atraídas por promessas de 

melhor qualidade de vida mediante 

prostituição no exterior. Contudo, 

para que possam chegar na Itá-

lia sem recursos, precisam aceitar 

e contrair antecipadamente uma 

dívida em torno de 10 mil euros 

(cerca de R$ 50 mil).“Uma vez chegando no destino, 

as vítimas são mantidas em alo-

jamento descrito como insalubre, 

sujo e inadequado para moradia, 

cuja diária deve ser igualmente 

paga”, aponta a PF.Em depoimentos, vítimas afirma-

ram que sofriam ameaças, assim 

como seus familiares residentes 

no Brasil, em caso de fuga ou 

insurgência. Elas relataram ainda 

sofrer pressão para trabalhar, in-

dependentemente da situação de 

saúde, inclusive, com uma meta 

DIVULGAçãO/ POLÍCIA FEDERAL

TRÁFICo DE PESSoaS

REPRODUçãO/INTERNET

mínima a ser atingida por dia.
Com base nos depoimentos 

e investigação inicial, a PF de-
flagrou a primeira fase da Ope-
ração Magnaccia, na quarta-
-feira (12), e cumpriu mandado 
de busca e apreensão na casa 
da irmã de quem seria o “chefe 
do esquema”, em Cuiabá. Do-

cumentos, aparelhos eletrôni-
cos e cadernos com anotações 
foram apreendidos.Com as medidas adotadas 

nessa primeira fase, a PF es-
pera identificar outros envol-
vidos no tráfico internacional 
de pessoas investigado, bem 
como outras vítimas.

5,5%, no caso da Faixa 1; de 
4,75% a 7%, para a Faixa 2; e de 
7,66% a 8,16% para a Faixa 3. 

O governo federal aumen-
tou também os descontos 
oferecidos para as famílias 
que acessarem o financia-
mento com recursos do FGTS 
para a aquisição do imóvel 
– de R$ 45,7 mil para R$ 55 
mil, restrito aos beneficiários 
da Faixa 1. Segundo o Planal-
to, esse limite não era revisto 
desde 2017 As prestações mensais pa-

gas pelos beneficiários da 
Faixa 1 serão proporcionais à 
renda, com um valor mínimo 
de R$ 80, ao longo de um 
período de 5 anos.
avançosAs novas contratações do 

MCMV trazem melhorias, 
também, nas especificações 
dos imóveis. Entre as me-
lhorias estão o aumento da 
área mínima das unidades, 
de 40 metros quadrados (m²) 
para casas e de 41,50 m² para 
apartamentos; e a criação de 
varandas “para oferecer um 
espaço adicional aos morado-
res”. Além disso, os conjuntos 
deverão ter sala de biblioteca 
e equipamentos para a práti-
ca esportiva.
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Dia a dia

Em Tempo

O prefeito de Manaus, David Almeida, rea-lizou, na manhã des-ta quinta-feira, (13), 
a reinauguração do Centro 
Municipal de Educação In-
fantil (Cmei) João Barbosa, 
localizado no bairro Japiim, 
Zona Sul da capital, que aten-
de 204 crianças de 3 a 5 anos 
de idade, no Maternal 3 e 
turmas do 1º e 2º período. 
Essa é a 329ª unidade de en-
sino revitalizada, ampliada ou 
construída pela atual gestão 
municipal. A escola não passava por 

reformas desde sua inaugu-
ração, em 2001. Para David 
Almeida, agora, os alunos da 
unidade terão uma melhor 
qualidade de ensino, graças 
a nova estrutura oferecida 
pela Prefeitura de Manaus, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Educação (Semed). 

“A gente está melhorando 
as estruturas físicas, valo-
rizando os profissionais da 
educação, bem como me-
lhorando o conteúdo peda-
gógico. Com esse tripé, es-
tamos prospectando bons 
resultados para a cidade de 
Manaus, e estamos imbuídos 
para que alcancemos melho-
res índices educacionais em 
Manaus”, enfatizou Almeida.

As obras iniciaram em de-
zembro de 2022. Um dos 
maiores problemas do Cmei 
João Barbosa eram as pare-

Unidade atende 204 crianças de 3 a 5 anos de idade

DIVULGAçãO 

Prefeito David Almeida estava presente na solenidade

329ª unidade de ensino é inaugurada no Japiim 

FISCaLIZaÇãoMais de 186 denúncias por mês de obras irregulares são registradas 

Redação
No primeiro semestre de 

2023, a Prefeitura de Ma-
naus recebeu, via Instituto 
Municipal de Planejamento 
Urbano (Implurb), 1.118 de-
núncias pelo canal oficial da 
autarquia, o Disque Denún-
cia, mais de 186 por mês. No 
acumulado do ano foram 702 
reclamações relacionadas a 
obras irregulares e outras 416 
relativas a posturas, como 
obstruções de logradouros e 
depredação de passeio. Em toda a gestão do pre-

feito David Almeida já foram 
5.948 denúncias processa-
das no órgão, no período de 
janeiro de 2021 a junho de 
2023. As reclamações são 
encaminhadas para a Divisão 
de Controle (Dicon) e suas 
gerências de fiscalização de 
Obras (GFO) e de Postura 
(GFP), para inclusão na rota 
dos fiscais, que estão nas ruas 
diariamente e nos plantões. 

DIVULGAçãO

Escola é reinaugurada nesta 
sexta-feira

INFRaESTRUTURa

Da redação

Com a finalidade 
de proporcionar 
um ambiente es-colar de qualidade, 

conforto e dignida-de, a Prefeitura de 
Manaus, por meio 
da Secretaria Mu-nicipal de Educação 

(Semed), reinau-gura, nesta sexta--feira, (14), às 9h, 
a escola municipal 
José Marques de 
Almeida, no ramal 
do Acará, Km 17, na 
rodovia AM-010. As 
obras na unidade de 
ensino iniciaram em 
dezembro de 2022.A escola tem 

capacidade para 
atender 166 estu-dantes, contem-plando a educação 

infantil, 1º e 2º perí-odos, além do ensi-no fundamental, 1º 
ao 5 º ano. Os ser-viços executados 

na unidade foram: 
substituição das 
instalações elétri-cas, luminárias, do 

forro, de louças, 
de revestimentos, 
pintura geral, tro-ca da cobertura, 

ações de paisagis-mo, ampliação de 
estruturas físicas, 
execução de abrigo 
de gás, instalação 
de coifa na cozinha 
e reservatórios de 
água. 

Já foram 5.948 denúncias processadas de janeiro de 2021 a junho de 2023

Denúncias sobre obras ir-
regulares e afins são atendi-
das pelo número do Disque 
Ordem, o (92) 3673-9305, de 
segunda a sexta-feira, das 
8h às 14h, exceto feriados 

e pontos facultativos e, por 
e-mail, para o disqueordem.
implurb@manaus.am.gov.br.

As fiscalizações são realiza-
das pelas gerências da Dicon, 
por meio de denúncias, de-

mandas de órgãos municipais 
e estaduais, e rota diária da 
equipe de fiscais nas ruas.

“Contamos com o apoio 
da população para também 
servir de fiscal, sendo parte 

fundamental no processo de 
combate às irregularidades 
que prejudicam a todos. Não 
se pode ocupar áreas públi-
cas e nem construir ou obs-
truir calçadas e até mesmo 

as ruas, impedindo o livre ir 
e vir das pessoas, prejudi-
cando a todos”, destacou o 
vice-presidente do Implurb, 
arquiteto e urbanista Clau-
demir Andrade.

des rachadas, que quando 
chovia, a água escorria e ala-
gava o chão. Sobre a agilida-
de na realização da reforma, 
o chefe do Executivo muni-
cipal detalhou que a gestão 
tem uma programação para 
que esses serviços não atra-
palhem o desenvolvimento 
do ano letivo. “Temos uma programação 

para não parar as escolas no 
ano letivo e aproveitamos 
sempre as férias para que os 
alunos não tenham os seus 
conteúdos pedagógicos 
prejudicados. Neste plane-
jamento que trabalhamos 
para melhorar os ambientes 
escolares, entendemos que 

era necessário ter esse olhar 
carinhoso pela educação da 
nossa cidade. Sabemos que 
somente com esses inves-
timentos, seremos capazes 
de preparar melhor a futura 
geração para os desafios que 
vão encarar no dia a dia”, 
afirmou o prefeito. Ao entrar no Cmei, a secre-

tária de Educação, professo-
ra Dulce Almeida, conheceu 
todas as dependências e 
conversou com as crianças, 
professores e a comunidade. 

“Eu, que vim do chão da 
escola, sei muito bem como 
é trabalhar em um local com 
a estrutura prejudicada. A 
gestão do prefeito David tem 

esse olhar, essa preocupa-
ção em oferecer escolas dig-
nas para os nossos alunos 
e professores. Enquanto eu 
estiver à frente da rede mu-
nicipal de Educação, estarei 
lutando sempre para o me-
lhor aos nossos protagonis-
tas”, destacou Dulce. Com a revitalização do 

prédio, o ambiente escolar 
ficou muito mais saudável 
para o trabalho dos educa-
dores e a aprendizagem das 
crianças. A unidade possui 
ainda seis salas de aulas e 
uma de arquivo, brinque-
doteca, auditório, refeitório, 
quatro depósitos (merenda, 
pedagógico, limpeza e fre-

ezer), cozinha, secretaria, 
diretoria, escovódromo e 
chuveiródromo.“É incrível a transformação 

que a nossa escola recebeu. 
Antes nossos materiais es-
tragavam, porque chovia, a 
água escorria pela parede 
e molhava tudo. A sala era 
úmida e fazia muito mal para 
a nossa saúde e das crianças. 
Hoje está tudo diferente, as 
próprias crianças notaram 
tudo isso, quando entraram 
na sala ficaram admiradas 
de ver a parede limpa, pinta-
da e as luzes. Estamos muito 
felizes com essa reforma”, 
comentou a professora do 
2º período, Kalimar Andione.
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EconomiaMicro e pequenas empresas 
criam sete de cada 10 empregos 

INTERIoRIZaÇão Da ZFMFábrica que produzirá ‘pneu verde’ será inaugurada em 2023 ISAAC JÚNIOR/SUFRAMA

Fábrica do grupo Rubberon fica situada na Iranduba

A primeira fábrica a produ-
zir “pneu verde” no Amazonas 
está em fase final de ajustes. 
O empreendimento do grupo 
Rubberon é tido pela Suframa 
como uma das principais refe-
rências no processo de interio-
rização dos incentivos fiscais da 
Zona Franca de Manaus (ZFM).

A previsão é que o negó-
cio seja inaugurado até o fim 
deste ano, no quilômetro 7 do 
município de Iranduba (a 25 
quilômetros de Manaus), mo-
vido por um apelo social que 
prevê beneficiar quase 2,7 mil 
ribeirinhos e gerar renda para 
as famílias da localidade.O “pneu verde” é um material 

que não agride o meio ambien-
te, pois possui características 
ecológicas, com uma com-
posição menos tóxica e mais 
eficiência energética, além de 

reduzir emissões e gerar eco-
nomia na utilização do com-
bustível nos veículos.Ida à futura fábrica – er-

guida numa área de 20 mil 
metros quadrados - foi um 
desdobramento da visita rea-
lizada pela Suframa, no início 
deste mês, a duas fábricas do 
grupo Rubberon, localizadas 
no Polo Industrial de Manaus 
(PIM), e foi conduzida pelo su-
perintendente da Autarquia, 
Bosco Saraiva.                                                             

A iniciativa faz parte do pla-
nejamento de expansão do 
grupo, que já investiu em tor-
no de R$ 6 milhões e prevê 
injetar mais R$ 5 milhões par 
fazer o retrofit (modernização) 
da fábrica e adequá-la às ne-
cessidades e padrões exigidos 
pelas montadoras. “Teremos aqui uma fábrica 

de látex, borracha natural, que 
vai beneficiar mais de 2,6 mil 
famílias no interior do Estado 
do Amazonas, que vivem do 
extrativismo, do látex. Então, 
a gente está levando a Zona 
Franca de Manaus, literalmen-
te, para o desenvolvimento, 
emprego e renda no interior. 
Me arrisco em dizer que esta 
será a primeira produção de 
pneu verde de todo o Brasil, 
com zero de componentes 
químicos, cuja produção será 
entregue à Michelin, uma das 
líderes mundiais na fabricação 
e comercialização de pneus. 
Um belíssimo projeto de in-
teriorização que deverá servir 
como base para o processo de 
interiorização dos incentivos 
da Zona Franca de Manaus”, 
frisou o superintendente Bos-
co Saraiva.                                                        

InteriorDe acordo com o fundador 
e proprietário do grupo Rub-
beron, Marco Garcia, a maté-
ria-prima a ser utilizada será 
retirada do próprio interior da 
Amazônia. “A gente vai buscar, nas ca-

lhas dos rios, todo esse látex 
para poder produzir essa bor-
racha natural aqui e entregar 
primeiro para a Michelin, para 
quem produziu o primeiro 
pneu verde do mundo por 
meio do látex colhido direto 
das florestas, sem prejudicar, 
sem derrubar, mantendo a 
floresta em pé. Além de um 
projeto econômico é um pro-
jeto social que busca tentar 
dar essa dignidade a famílias 
ribeirinhas e tentar manter o 
meio ambiente intacto”, des-
tacou o empresário.

DIVULGAçãO

Em maio, os peque-nos negócios res-ponderam por 70% (108.406 dos 155.270) dos novos vínculos empregatícios

Em Tempo

D epois de ficar sete me-ses à procura de um 
emprego, Rosana Fer-nandes, 41 anos, con-

seguiu uma vaga com carteira 
assinada. Ela foi contratada 
recentemente por uma micro-
empresa de alimentos conge-
lados, em Brasília. A cozinheira 
comemora a nova ocupação. “É 
a minha fonte de renda, ainda 
mais que sou pai e mãe lá em 
casa. Me ajuda a sustentar o 
meu filho e a minha mãe, que 
também mora comigo.”Rosana faz parte de uma 

estatística que mostra o po-
der das micro e pequenas 
empresas (MPE) na geração 
de emprego no país. Um es-
tudo efetuado pelo Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas (Se-
brae) revela que, este ano, 
sete em cada dez vagas de 
trabalho com carteira assina-
da foram criadas por micro e 
pequenos negócios.O estudo foi feito com dados 

do Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados (Ca-
ged), do Ministério do Trabalho 
e Emprego. De janeiro a maio, o 
Brasil criou 865.360 empregos 
formais. Desses, 594.213 foram 
por MPE. Isso representa 69%.

Participação na economia
Conforme o presidente do 

Sebrae, Décio Lima, a maioria 
das MPE possui até cinco co-
laboradores. “Em um contexto 
de cerca de 22 milhões de 
pequenos negócios, as MPE 
são fundamentais à econo-
mia, respondendo por cerca 
de 99% de todas as empresas 
que existem no país, 55% do 

conjunto total de empregos 
com carteira e quase 30% do 
PIB [soma de todos os produ-
tos e serviços do país em um 
ano]”, disse.No levantamento, são con-

siderados microempresas os 
negócios com até nove empre-
gados (agropecuária, comér-
cio e serviço) ou 19 funcioná-
rios (indústria e mineração). 
Pequenas empresas são as 
que têm até 49 trabalhado-
res (agropecuária, comércio 
e serviço) ou 99 empregados 
(indústria e mineração).Só em maio, os pequenos 

negócios responderam por 
70% (108.406 dos 155.270) 
dos novos vínculos empre-
gatícios. Um aumento de 2 
pontos percentuais em re-
lação aos 68% obtidos no 
mesmo mês do ano passado.

Esse crescimento da parti-
cipação das MPE no volume 
total de empregos no país vai 
na contramão do comporta-
mento das médias e grandes 
empresas (MGE). As MGE vi-
ram a fatia delas no total de 
empregos formais cair de 22% 
em maio de 2022 para 15% em 
maio de 2023.
Manutenção de emprego
O presidente do Sebrae ex-

plica que os pequenos negó-
cios são os maiores responsá-
veis pela criação e manutenção 
de empregos na economia.

“É natural que as médias 
e grandes empresas invistam 
pesado na modernização de 
seus processos de produção, 
em busca da maior competiti-
vidade de seus negócios. Por-
tanto, as MGE tendem a ser 

poupadoras de mão de obra, 
no longo prazo. Já os pequenos 
negócios são intensivos em 
mão de obra, razão pela qual, 
nos momentos de crise, são as 
últimas a dispensar pessoal e, 
em momentos de recuperação 
da economia, as que mais con-
tratam”, avalia Lima.Beatriz Bento, de 18 anos, 

é prova de que as MPEs são 
também uma porta de entrada 
para o mercado de trabalho. 
Em junho ela conseguiu uma 
vaga com carteira assinada 
como balconista em uma pa-
daria no Grajaú, bairro do Rio 
de Janeiro, que contratou três 
pessoas este ano.“Terminei meus estudos no 

ano passado e estava, desde 
o início deste ano, procuran-
do um trabalho para conse-
guir ajudar mais em casa e 

melhorar a qualidade de vi- 
da”, contou.
Setores Analisando os setores que 

mais contribuíram para a gera-
ção de emprego em pequenos 
negócios de janeiro a maio, 
aparecem o ramo de servi-
ços (saldo de 339.127 vagas), 
construção (123.937), indústria 
de transformação (64.754) e 
comércio (34.127). Já em relação às atividades 

econômicas responsáveis pelo 
saldo de criação de vagas por 
pequenos negócios nos cinco 
primeiros meses de 2023, os 
destaques são construção de 
edifícios (42.849 postos de tra-
balho), transporte rodoviário de 
carga (27.138), educação infan-
til/pré-escola, ensino funda-
mental, e serviços de escritório 

e apoio administrativo; todas 
essas três últimas com mais 
de 17 mil vagas geradas cada. 

O levantamento aponta ain-
da que o saldo positivo de cria-
ção de trabalho com carteira 
assinada por MPE é difundido 
por todo o país. Todos os esta-
dos e o Distrito Federal tiveram 
números positivos. Na avaliação do Sebrae, os 

pequenos negócios seguirão 
como reboque da criação de 
empregos.“Em 2023 o cenário aponta 

para um valor próximo dos 
70% na participação das MPE 
na geração de empregos, com 
altas para os meses de ou-
tubro e novembro. Portanto, 
existe sim tendência de o nível 
de emprego continuar sendo 
puxado pelas MPE”, espera 
Décio Lima.

Pessoas com carteiras de trabalho nas mãos



Nova sede da Semmas
A nova sede da Semmas será 

construída na primeira etapa do 
parque municipal Ponte dos Bi-
lhares, na zona Centro-Sul.  To-
dos os estudos necessários foram 
realizados para a construção do 
prédio no local. O projeto da nova 
sede da Semmas é a primeira 
obra pública a receber o selo de 
construção sustentável, com o 
sistema Excelência em Design 
para Melhor Eficiência, órgão do 
Banco Mundial. “O projeto é apro-
vado, observando as questões de 
Área de Preservação Permanen-
te”, afirmou o titular da Semmas, 
Antonio Ademir Stroski. 

Modelo Cívico-Militar conti-
nuará

Nesta semana, o Ministério 
da Educação (MEC) enviou um 
ofício aos secretários de Educa-
ção do país informando que o 
Programa Nacional das Escolas 
Cívico-Militares (Pecim) será en-
cerrado. Ontem (13), em suas re-
des sociais, o governador Wilson 
Lima afirmou que, no Amazonas, 
o Pecim – que ele considera um 
“modelo exitoso” – vai continuar. 
“Quero tranquilizar pais, alunos 
e professores que fazem parte 
das escolas cívico-militares. Inde-
pendente da decisão do Governo 
Federal, no Amazonas, esse mo-
delo exitoso vai continuar”, postou 
Wilson Lima.

Regularização de dívidas
O governador Wilson Lima 

sancionou, nesta quinta (13), a lei 
estadual de transação de créditos 
tributários e não tributários, que 
possibilita ao contribuinte com 
débito inscrito em dívida ativa a re-
gularização com o fisco estadual. 
O que abre novas oportunidades 
de geração de emprego e renda e 
aumenta a receita estadual.

A partir da sanção, o Governo do 
Amazonas, por meio da Procura-
doria Geral do Estado (PGE-AM), 
já prepara a regulamentação da 
nova lei, que deverá ser concluída 
em até 30 dias e vai contemplar a 
definição das condições e prazos 
para o processo de regularização 
fiscal.

Volta ao poder
Com alta desaprovação, o atual 

prefeito de Coari, Keitton Pinheiro 
(PP), abriu espaço para que o seu 
tio, Adail Pinheiro (Pai), apareces-
se na lista de possíveis nomes para 
disputar as eleições municipais de 
2024. O chefe do clã “Pinheiros” 
pode voltar ao poder após três 
anos inelegível. Mesmo apare-
cendo em segundo lugar em pes-
quisa de intenções de votos, Adail 
pode dar continuidade ao reinado 
da família Pinheiro em Coari. No 
levantamento do Perspectiva 
Mercado e Opinião, divulgado na 
última semana, apontou o advo-
gado Harben Avelar (Patriota) à 
frente de Adail, mas com pouco 
vantagem.

Eleições em Lábrea
Uma pesquisa de intenção de 

votos, realizada no último dia 7, 
apontou que o vice-prefeito, Mabi 
Canizo (MDB), é a primeira op-
ção para concorrer à prefeitura 
de Lábrea em 2024 com 33,2%. 
Além dele, outra opção ao cargo 
municipal é Gerlando Lopes, com 
24,9%.

De acordo com a Perspectiva 
Mercado e Opinião, embora Ca-
nizo seja a primeira opção dos 
eleitores, também aparece com 
maior rejeição para o pleito com 
17,4%, seguido de Gerlano Lopes, 
com 5,3%.  A Perspectiva mostra 
ainda que administração do atu-
al prefeito Gean Barros (MDB) é 
aprovada por 73,8% da população.

Cenário em Benjamin Constant
Já no município de Benjamin 

Constant, as pesquisas eleitorais 
mostram dois ex-vereadores na 
liderança para assumir o pleito 
nas eleições municipais de 2024. 
Após oito anos como prefeito, 
David Bemerguy (MDB) deixará 
o cargo. 

O levantamento da Perspectiva 
Mercado e Opinião mostra que 
o ex-vereador Leusoney Farias 
de Castro, o ‘Enfermeiro Léo’, é o 
primeiro colocado com  21,9%. En-
quanto o também ex-vereador, 
Dr. Etã Castelo Branco (Avante) 
ocupa a segunda posição com 
uma diferença de apenas cinco 
décimos, contabilizando 21,4%. Os 
dois estão tecnicamente empa-
tados.

Caldo engrossou
Valdemar da Costa Neto, presi-

dente nacional do PL, determinou 
que o diretório municipal do parti-
do abra processo ético-disciplinar 
contra Coronel Menezes. A deci-
são ocorre após Menezes chamar 
o deputado Capitão Alberto Neto, 
de “Judas”. Na terça (11), Menezes 
disse que o parlamentar traiu o 
Amazonas ao votar contra a refor-
ma. No dia seguinte, Alberto Neto 
publicou em suas redes sociais 
uma foto ao lado de Valdemar 
Costa.  Alberto Neto ingressou 
com denúncia junto ao diretório 
nacional do PL, apontando que 
Menezes infringiu artigos do Có-

digo de Ética do partido.

Flutuantes recorrem à Justiça
A Associação dos Flutuantes 

do Tarumã-Açu (Afluta) recorreu 
ao Tribunal de Justiça do Amazo-
nas, no último dia 5, para impedir 
a retirada dos flutuantes do rio 
Tarumã-Açu, na Zona Oeste de 
Manaus. 

No fim de junho, a prefeitura 
notificou donos de embarcações 
para a retirada voluntária dos flu-
tuantes do local no prazo de 30 
dias, atendendo a determinação 
do juiz Diógenes Vidal Pessoa 
Neto, da Comarca de Manaus. 
Este por sua vez, acatou a um 
pedido do MPAM, que alegou que 
os flutuantes “provocam poluição 
hídrica e visual”. 

Novos salários
O menor salário dos agentes 

de saúde e os de combate a en-
demias na Prefeitura de Manaus 
será de R$ 2.604,00. O maior 
será de R$ 3.918,44 para jornada 
de 40 horas semanais. O valor foi 
definido pela Lei nº 3.099, de 12 de 
julho de 2023, que estabeleceu os 

vencimentos para os servidores 
dessas funções com nível médio 
e inseridos na classe C.

Nas tabelas com os valores, 
publicadas no Diário Oficial do 
Município desta quarta (12), cons-
tam os novos salários que vigoram 
retroativo a partir de 1º de janeiro 
e os que serão pagos retroativo a 
1º de maio de 2023.

Epidemia de HIV/Aids
O Brasil atingiu apenas 1 das 

3 metas globais propostas pelo 
Programa Conjunto das Nações 
Unidas sobre HIV/Aids (Unaids), 
para que a Aids deixe de ser uma 
ameaça à saúde pública até 2030 
e ainda patina na redução das 
várias desigualdades que marcam 
a epidemia.

Até o momento, 91% dos 990 
mil brasileiros vivendo com HIV no 
país conhecem seu diagnóstico. 
Desses, 81% estão em tratamento 
e, entre eles, 95% estão com a 
carga viral suprimida. A meta do 
Unaids é de 95% para cada uma 
das situações. Em 2022, o país 
registrou 51 mil novos casos de 
HIV e 13 mil mortes.

Atendimento inclusivo
Nesta quarta (12), durante a 

sessão da Câmara Municipal de 
Manaus (CMM), o Projeto de Lei 
(PL) 134/2023, de autoria do ve-
reador Gilmar Nascimento (sem 
partido), foi aprovado em primeira 
discussão e encaminhado para a 
segunda discussão. A proposta 
tem como objetivo assegurar a 
acessibilidade comunicativa em 
Língua Brasileira de Sinais (Li-
bras), Braille ou outros meios de 
comunicação para mulheres com 
deficiência auditiva e/ou visual 
que sejam vítimas de violência 
doméstica ou familiar.

“Derrotamos o bolsonarismo”
O ministro Luís Roberto Barro-

so, do STF, comemorou a derrota 
do “bolsonarismo” nas eleições de 
2022 e respondeu às vaias rece-
bidas de um grupo ligado à enfer-
magem durante seu discurso em 
um evento da UNE, na quarta (12), 
em Brasília (DF). Barroso afirmou: 
“Enfrentei a ditadura e o bolsona-
rismo, não me preocupo”. Em se-
guida, ele enfatizou a importância 
da democracia, declarando: “Saio 
daqui com as energias renovadas 
pela concordância e discordância, 
porque essa é a democracia que 
conquistamos. Derrotamos a cen-
sura, derrotamos a tortura, der-
rotamos o bolsonarismo”, disse.

Oposição pedirá impeachment
Deputados da oposição anun-

ciaram ontem (13), que pretendem 
apresentar pedido de impeach-
ment contra o ministro Luís Ro-
berto Barroso, do STF. Na redes 
sociais, o líder da oposição da 
Câmara, deputado Carlos Jordy 
(PL-RJ), falou em crime de “exer-
cer atividade político-partidária”. 
“Imagine um ministro do STF di-
zendo numa palestra que eles 
“derrotaram o lulo-petismo”. A 
oposição entrará com processo de 
impeachment contra Barroso por 
cometer crime de “exercer ativi-
dade político-partidária”, previsto 
no art. 39, da lei 1079/50”, escre-
veu o deputado, no Twitter. 

Autismo
O PL nº 1939/23 permite deduzir 

do Imposto de Renda, os gastos 
com a compra de medicamentos 
de uso contínuo para o trata-
mento do Transtorno de Espectro 
Autista (TEA). O texto altera a 
legislação do IR (Lei 9.250/95) e 
está sendo analisado pela Câmara 
dos Deputados. A dedução fica 
condicionada à apresentação de 
receita médica e de nota fiscal em 
nome do beneficiário.

O deputado Júnior Mano (PL-
-CE), autor do projeto, lembra que, 
em 2009, o Brasil se comprome-
teu a assegurar plenos direitos e 
liberdades a pessoas com defi-
ciência por meio da Convenção 
Internacional de Nova York. 

Governo do Amazonas destaca três cirurgias 
históricas e mais de R$200 milhões investidos na saúde
O Governo do Estado, por meio da Secretaria de Estado de Saúde do Amazonas (SES-AM), divulga as principais atividades 

desenvolvidas no primeiro semestre de 2023. São mais de 100 leitos entregues, além de, aproximadamente, 5 mil pessoas 
atendidas em algumas intensificações realizadas, duas obras entregues e mais 500 cirurgias realizadas. Algumas delas foram 
marcos na história da Saúde no estado.

O secretário da SES-AM, Anoar Samad, destaca o compromisso com o governo do estado em otimizar a saúde pública. “Já 
estamos na metade de 2023, e com os investimentos do governador Wilson Lima, a SES tem trabalhado cada vez mais para 
transformar a vida dos amazonenses no quesito saúde pública”, enfatizou.  

Na Unidade Hospitalar Dr. Nelson Antunes da Fundação de Medicina Tropical Doutor Heitor Vieira Dourado (FMT-HVD) fo-
ram entregues dez leitos; para Hospital Infantil Dr. Fajardo, cinco; e mais 90 leitos pediátricos, que servem para dar apoio ao 
atendimento infantil, destinados para o Hospital Universitário Getúlio Vargas (HUGV) e Hospital e Pronto Socorro da Criança 
(HSPC), Zona Sul.

Em uma potencialização de atendimentos por especialidades nas Policlínicas Danilo Corrêa e João Braga, além da Fundação 
Hospitalar Alfredo da Matta (Fuham), foram realizados mais de 500 atendimentos. Mais de 2 mil pacientes foram atendidos 
em uma outra intensificação realizada nas policlínicas Codajás e Gilberto Mestrinho, ambas na Zona Centro-Sul de Manaus, 
onde também foram oferecidos atendimentos de várias especialidades.

Às mais de 500 cirurgias que foram realizadas ao longo dos primeiros 
seis meses do ano de 2023 pelo sistema de saúde pública do Amazonas. 
Fila de especialidades e de cirurgias cardíacas pediátricas foram zeradas 
na Fundação Hospital Adriano Jorge e na Fundação Hospital Francisca 
Mendes, respectivamente. Além das diversas cirurgias realizadas, a saúde 
pública do estado, teve pela primeira vez a cirurgia bariátrica, assim como 
o primeiro implante coclear e o inédito transplante renal na rede pública.

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/SECOM

À alta da proporção de endividados no Brasil, que interrompeu uma se-
quência de quatro meses de estabilidade do indicador que, com uma alta 
de 0,2 pontos percentuais (pp) em junho, atingiu 78,5%, maior nível desde 
novembro de 2022. Segundo os dados divulgados pela Confederação Nacional 
do Comércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC) na terça-feira (11), as famílias 
que se consideram altamente endividadas representam 18,5% do total de 
endividados, maior volume da série histórica iniciada em janeiro de 2010.
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Setor elétrico é essencial para 
garantirmos a sustentabilidade no país

Projeto que merece ser copiado
Editorial

Embora insistamos em não enxergar, a obesidade infantil já é um 
problema de saúde pública há algum tempo. A estimativa é que 
hoje, 6,4 milhões de crianças tenham excesso de peso no Brasil 
e 3,1 milhões já tenham evoluído para obesidade. As pesquisas 
são tão alarmantes que a OMS estima que, em 2025, o número 
de crianças obesas no planeta chegue a 75 milhões. Os registros 
do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística (IBGE) apontam 
que uma em cada grupo de três crianças, com idade entre cinco 
e nove anos, está acima do peso no País. 

Diante deste cenário, muitos profissionais de saúde e auto-
ridades têm buscado caminhos para prevenir essa verdadeira 
pandemia. Não é necessário muito conhecimento técnico ou 
científico para entender o que é uma alimentação saudável: um 
prato de arroz, feijão, alguma proteína, saladas e frutas ao longo 
do dia. Cardápios tradicionais e populares, testados e aprovados 
por gerações e gerações antes de nós. Esse tipo de alimentação, 
mais “tradicional”, quase sempre fornece aquilo que seria sufi-
ciente para o desenvolvimento de um indivíduo.

Esta semana, o Projeto de Lei (PL) de nº 1662/2019, que foi 
aprovado em primeira votação em agosto de 2021 pelos vereadores 
do Rio de Janeiro, com o objetivo de prevenir a obesidade infanto-
-juvenil, e que sofreu pressões de representantes da indústria 
alimentar, teve a votação adiada algumas vezes. Somente agora, 
o PL segue para sanção do prefeito Eduardo Paes. Espera-se que, 
dentro de 180 dias, as instituições de ensino infanto-juvenil do 
município adequem o cardápio às novas regras. Pela lei, as escolas 
não poderão ter alimentos como biscoitos, sopas industrializadas, 
refrigerantes e embutidos.

A prevenção de qualquer doença ainda é o caminho mais 
eficaz e econômico. Uma criança obesa, sem dúvida, terá mais 
probabilidade de evoluir para uma obesidade mórbida na fase 
adulta, acarretando vários problemas de saúde como cardiopa-
tias, hipertensão, diabetes e até o desenvolvimento de cânceres. 
Esperamos que haja mais projetos de leis com esta visão para 
prevenir antes de ter que remediar. Com a palavra, a Câmara 
Municipal de Manaus.

O Setor Elétrico Brasileiro tem 
como pilar garantir e fortalecer a 
autonomia e soberania nacional, 
a segurança, qualidade de vida e 
prosperidade. Ao longo dos anos, 
pressionado pela globalização, 
tecnologia e agendas ambientais, 
o setor tem sofrido mutações 
aceleradas. Agora, é urgente um 
compromisso dos três poderes 
pela sustentabilidade dessa força 
motriz pelo bem do nosso desen-
volvimento.

A guerra entre Rússia e Ucrânia 
nos mostra como a segurança ener-
gética é essencial. Vários países da 
Europa dependem do fornecimen-
to de gás russo. Um país soberano 
não pode abrir mão de formular e 
implementar políticas que visem 
assegurar o planejamento e fun-
cionamento da energia elétrica em 
seu território.

A transição energética impõe 
mudanças que envolvem a geração 
limpa, redução de emissões, inves-
timentos em ativos estratégicos na 
busca de um selo ESG. Mas é pre-
ciso entender esses movimentos 
e analisar as reais necessidades e 
motivações para políticas públicas.

A matriz elétrica brasileira envol-
ve mais de 80% de fontes limpas, 
o dobro da média mundial, o que 
nos faz refletir sobre os impactos 
de políticas que visam estimular 
geração de fontes limpas com altos 
subsídios. O Brasil escolheu do-
ses excessivas de subsídios que 
acabam impactando sobremaneira 
a conta de luz e trazendo riscos 
operacionais ao setor. 

Nesse aspecto, duas questões 
são vitais. A sustentação e segu-
rança que as fontes de energia 
- firmes e intermitentes - devem 
prover ao sistema. E o custo des-
sa energia, que deve ser rateado 
isonomicamente entre os usuários 
do serviço. Isso não ocorre hoje, e, 
normalmente, o mais pobre paga 
pelo benefício do mais rico.

 Um sistema elétrico ancorado 
em energia intermitente pode levar 
a instabilidades e custos excessivos. 
O Operador Nacional do Sistema já 
indica risco de apagão em função 
do crescimento abrupto da fonte 
solar por geração distribuída fora 
do planejamento setorial.

 Além disso, há um subsídio que 
alcançará mais de R$ 100 bilhões 
ao longo dos próximos 23 anos (até 
2045) na forma da lei 14.300/2022, 

que confere descontos na conta a 
quem instala painéis solares.  

 É preciso avaliar sob diversas 
perspectivas as políticas que afe-
tam a operação de energia elétrica. 
A tributação é a primeira delas. A 
conta de luz é um instrumento de 
fácil arrecadação, que alcança qua-
se toda a população e é vista muitas 
vezes como um instrumento de uso 
público e político para ancorar as 
necessidades da sociedade. Hoje, 
30% da sua conta de luz é resultado 
de tributação.

 Estudos do IPEA indicam que 10% 
de redução na conta de luz geram 
um impacto positivo de 0,45% no 
PIB. É inadmissível, portanto, uma 
carga tributária alta num insumo 
essencial e estratégico.

 Os Encargos Setoriais já custam 
algo como 13% da sua conta de 
luz, somando R$ 35 bilhões/ano, e 
se traduzem em políticas públicas 
aprovadas na lei 10.438/2002. Para 
referência, 10 anos atrás, custavam 
R$ 10 bilhões. E chegarão a R$ 50 
bilhões nos próximos dois ou três 
anos, se nada for feito.

 Outro ponto essencial é o com-
bate ao furto de energia, crime tipi-
ficado no código penal. Os furtos so-
mam mais de R$ 10 bilhões anuais, 
oneram a conta dos consumidores 
e as distribuidoras, além de gerar 
riscos de segurança à sociedade.

Os furtos são um problema que 
vai além do setor elétrico, mas que 
tem tido pouco espaço e engaja-
mento das instituições. O Judiciário 
tem uma tendência “consumeris-
ta”, as polícias não têm estrutura 
adequada frente a outras priori-
dades e há ausência de políticas de 
Estado. Sem uma política pública 
firme e estruturada dificilmente te-
remos êxito no combate ao furto 
de energia.

 Se mantivermos o caminho atu-
al, sem discussões sistêmicas, em 
pouco tempo teremos um cenário 
de tarifas impagáveis e um risco de 
descontinuidade maior de todo o 
sistema elétrico, que levará o nosso 
País a um retrocesso vital ao de-
senvolvimento. O funcionamento 
adequado do setor elétrico brasilei-
ro é um ativo de todos, para todos, 
especialmente daqueles que mais 
precisam dele. Não dá mais para 
perdermos tempo. E o que fazer? 
É preciso colocar a sustentabilidade 
da energia elétrica em todos os 
debates estruturantes do País.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Algo programado para constranger”

‘Trem da alegria’ de 20 deputados para Lisboa custou 
quase meio milhão

Gastança liberada
Só em diárias, os deputados 

custaram R$193.508,60. Isso 
sem o gasto de Marussa Boldrin 
(MDB-GO), ainda não informado 
no site da Câmara.

Centenas de reais
O pagador de impostos bancou 

também as passagens aéreas, 
nos custou R$223.841,25, sem 
contar cinco deputados sem o 
custo revelado.

Puro luxo
Três do PP torraram mais de 

R$20 mil em bilhetes da classe 
executiva: Cláudio Cajado (BA), 
Lula da Fonte (PE), e Eduardo 
da Fonte (PE).

Não estão nem aí
Poucas são as exigências para 

as “missões oficiais”, uma delas 
é um relatório das atividades. 
Dos 20 deputados, 16 ainda não 
fizeram.

Estratégia delirante tenta 
comparar Lula a Mandela

Pessoas próximas a Lula (PT) 
já admitem que ele alimenta a 
fantasia de virar um “novo Nelson 
Mandela” e faz campanha para 
ser considerado ao “Nobel da 
Paz”. Daí a estratégia mambem-
be de bater asas mundo afora 
no papel de “paladino da paz”, 
contra conflitos mundiais. Mas 
falta combinar com a História: 
diferentemente do herói sul-
-africano contra a intolerância, 
encarcerado por 30 anos pelo 
regime racista do apartheid, o 
brasileiro ficou 580 dias na ca-
deia por corrupção e lavagem 
de dinheiro.

Autor do delírio
O assessor e ex-ministro Celso 

Amorim, cujo juízo gera descon-
fianças entre petistas, foi quem 
concebeu a “estratégia” deliran-
te.

Quanta diferença...

Ao contrário de Mandela, que 
estendeu a mão ao inimigo para 
pacificar a África do Sul, Lula 
aposta na divisão do País e no 
ódio a adversários.

Luxo vs. simplicidade
Se o petista se destaca pelos 

gastos extravagantes em hotéis 
de alto luxo, Mandela sempre foi 
discreto e respeitoso com dinhei-
ro público.

A caçada vai continuar
Ao sair do depoimento à Polí-

cia Federal por falas do senador 
Marcos do Val (Podemos-ES), Jair 
Bolsonaro, tranquilo, não caiu na 
provocação por ser o quarto de-
poimento: “muitos outros virão”, 
previu o ex-presidente.

Caso de polícia
O deputado delegado Fábio 

Costa (PP-AL) acionou o Ministé-
rio Público após confirmar frau-
de no concurso para delegado 
da Polícia Civil de Alagoas. Um 
inquérito policial foi instaurado 
para apurar o caso.

Tem força
O presidente do PL, Valdemar 

Costa Neto, anda confiante com 
a força de Bolsonaro como cabo 
eleitoral. Estima que na janela 
eleitoral o partido cresça em 20 
o número de deputados federais. 
Chegaria aos 119.

IPCA-DF
Brasília foi uma das cidades que 

registraram queda na inflação. O 
índice da capital federal, de - 0,40; 
foi melhor do que o marcador 
da média nacional, que ficou em 
-0,08 em junho deste ano.

Lealdade militar
O senador Hamilton Mourão 

(Rep-RS) fez questão de confir-
mar visitas ao tenente-coronel 
Mauro Cid, preso por ordem do 
STF: “Para nós, soldados, lealda-
de e camaradagem são valores 
inegociáveis”.

Ex-presidente Jair Bolsonaro sobre o depoimento à PF por falas de terceiros

Farra da intolerância
Quem cumpre pena tem direito 

a visitação, mas no caso de Mauro 
Cid virou “farra”. O ex-ajudante de 
ordens já foi sentenciado e não 
sabe, até em razão da prolongada 
prisão sem culpa formada e nem 
julgamento.

Justiça vs. justiça
Enquanto no Brasil soltavam 

um acusado pelo assassinato da 
torcedora do Palmeiras, nesta 
quarta (12), um tribunal grego 
condenou à prisão perpétua 12 
pessoas pela morte de um tor-
cedor de 19 anos, em 2022.

Fazer o quê?
No evento jurídico de Lisboa 

coube todo mundo, até demis-
sionários do Turismo: a ministra 
Daniela Carneiro e Marcelo Freixo 
(Embratur). O diretor da ANTT 
Guilherme Sampaio, sabe-se lá 
por que, também foi.

Pergunta no MEC
...o fim das Escolas Cívico-Mi-

litares é para atacar a Educação 
ou os militares?

| Poder sem Pudor

Na Palma
Coreaú, no interior do Ceará, é 

terra de gente valente. O vereador 
Zé Galvão amarrava a carga de um 
caminhão quando um desafeto 
político chegou de revólver na 
mão. “Desce daí pra morrer, Zé 
Galvão. E Galvão na maior calma: 
“Diabo de revólver é esse teu que 
a bala num bota aqui em cima?”

Eventos promovidos por ministros do Supremo Tribunal Federal (STF) costumam atrair autoridades e baju-
ladores, geralmente com pendências na Justiça, com o “plus” de viajar por conta do pagador de impostos. O 
evento promovido pela faculdade IDP em Lisboa, Portugal, em junho, não foi diferente. Ao menos 20 depu-
tados federais se mandaram para a Europa e curtiram quatro dias do Fórum Jurídico de Lisboa, organizado 
pela escola de direito do ministro. A fatura fechou em quase meio milhão de reais ou exatos R$417.349,85.

Wagner Ferreira
é diretor institucional e jurídico da Abradee (Associa-
ção Brasileira de Distribuidores de Energia Elétrica).
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O Governo do Amazo-
nas, por meio da Secretaria 
de Estado de Desenvolvi-
mento Econômico, Ciência, 
Tecnologia e Inovação (Se-
decti), realizou, nesta quin-
ta-feira (13), as oficinas de 
elaboração do Plano Plu-
rianual 2024-2027 (PPA), 
junto aos órgãos e secre-
tarias da administração 
direta e indireta. O evento 
que iniciou na segunda-
-feira (10) e se estende 
até a quinta-feira (20), 
na Assembleia Legislativa 
do Estado do Amazonas 
(Aleam), tem o objetivo de 
orientar equipes técnicas 
de Planejamento Estado, 
por área de resultado (ou 
área temática), envolvidas 
com a construção do PPA.

A chefe de Departamen-
to de Planejamento da Se-
decti, Arlete Viana, rece-
beu equipes setoriais para 
a oficina de elaboração do 
novo PPA e destacou que, 
por meio das oficinas, é 
repassada a base teórica, 

visando a aplicação cor-
reta da metodologia que 
viabilizará o novo plano, 
além de recomendações e 
apontamentos que devem 
ser melhorados.

“Queremos que os ór-
gãos estejam alinhados e 
no momento de inserir es-
tes dados, que vai ocorrer 
depois destas oficinas, no 
dia 3 de agosto, estejam 
com seus projetos de lei 
prontos”, pontuou.

Um diferencial deste ano 
é que o Departamento de 
Estatística e Geoprocessa-
mento (Degeo) está parti-
cipando mais diretamente, 
abordando de forma clara 
os indicadores e objetivos 
do programa. Além disso, 
a Secretaria de Orçamento 
da Secretaria de Estado 
da Fazenda do Amazonas 
(Sefaz) esteve no evento 
dando algumas orienta-
ções e tirando dúvidas para 
quando forem construir a 
Lei Orçamentária Anual 
(LOA).

no valor recebido por cada 
gabinete, ou seja, não hou-
ve aumento”, afirmou Caio 
André.

Direitos
Com a mudança prevista 

no Projeto de Lei, servidores 
APC de nível 1 da Câmara 
Municipal, por exemplo, que 
ganhavam o vencimento-
-base de R$ 500 passarão 
a ter o salário de R$ 1.320, 
garantindo direitos previ-
denciários. 

A realocação de recursos 
será realizada dentro do or-
çamento da CMM, especifi-
camente no valor do vale-
-alimentação. A atualização 
dos vencimentos dos APCs 
segue uma determinação 
conjunta de órgãos como 
o Ministério Público do Es-
tado (MPE-AM), Ministério 
Público do Trabalho (MPT-
-AM), Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS) e Pro-
curadoria Geral do Municí-
pio (PGM).

CMM promulga projeto que iguala salários 
de servidores da Casa ao mínimo nacional

REMUNERAÇÃO

Governo realiza oficinas 
para novo Plano Plurianual

A Câmara Municipal 
de Manaus (CMM) pro-
mulgou, nesta quarta-
-feira (12), o Projeto de 
Lei 390/2023 que iguala 
os salários-base de As-
sistentes Parlamentares 
Comissionados (APCs) ao 
salário mínimo nacional, 
no valor de R$ 1.320. A 
medida, segundo o presi-
dente da CMM, vereador 
Caio André (Podemos), 
não afetará o orçamento 
da Casa.

O projeto começou a 
tramitar na Câmara Mu-
nicipal no dia 5 de julho 
e recebeu parecer favo-
rável das comissões de 
Constituição, Justiça e 
Redação (CCJR) e Finan-
ças, Economia e Orça-
mento (CFEO). A matéria 
foi aprovada em plenário 
por unanimidade pelos 
vereadores.

De acordo com o pre-
sidente da Casa, verea-
dor Caio André, embora 

REUNIÕES

DIVULGAÇÃO

Presidente da CMM reforça que a medida não afetará orçamento

Sancionada lei para regularização de 
contribuintes em dívida com Estado
A lei de transação 
de créditos 
tributários e não 
tributários incentiva 
a regularização dos 
contribuintes

DIVULGAÇÃO

O governador Wilson 
Lima sancionou, 
nesta quinta-feira 
(13), a lei estadual de 

transação de créditos tribu-
tários e não tributários, que 
possibilita ao contribuinte 
com débito inscrito em dí-
vida ativa a regularização 
com o fisco estadual; abre 
novas oportunidades de ge-
ração de emprego e renda; e 
aumenta a receita estadual.

A partir da sanção, o Go-
verno do Amazonas, por 
meio da Procuradoria Ge-
ral do Estado (PGE-AM), já 
prepara a regulamentação 
da nova lei, que deverá ser 
concluída em até 30 dias e 
vai contemplar a definição 
das condições e prazos para 
o processo de regularização 
fiscal.

“Essa é uma lei importan-
te, é uma lei de transação 
de créditos tributários e não 
tributários daquelas pesso-
as que têm algum tipo de 
dívida com o fisco estadu-
al. São aquelas empresas e 
pessoas que deixaram de 
recolher ICMS e que hoje 
estão impedidas de tocar 
algum projeto, de fazer uma 
operação de crédito junto a 
uma instituição financeira 
e que agora tem a possi-
bilidade de se regularizar”, 
explicou o governador Wil-
son Lima.

Por parte do Estado, es-
tiveram presentes na so-
lenidade de sanção da lei 
ocorrida na sede do Gover-
no, o subprocurador-geral 
adjunto I da PGE-AM, Eugê-
nio Nunes Silva; a secretária 
de Estado da Fazenda, em 
exercício, Alana Barbosa Va-
lério Tomaz; os secretários 
estaduais de Governo (Se-
gov), Sérgio Litaiff, e o chefe 
da Casa Civil, Flávio Antony.

Participaram ainda o pre-
sidente da Federação das 
Indústrias do Estado do 
Amazonas (Fieam), Antonio 
Silva; o diretor da Federa-
ção do Comércio do Estado 
do Amazonas (Fecomércio), 
Enock Alves; o presidente 
da Câmara de Dirigentes 
Lojistas de Manaus (CDL 
Manaus), Ralph Assayag; o 

presidente da Associação 
Comercial do Amazonas 
(ACA), Jorge Lima; o eco-
nomista Serafim Correa; 
o presidente da Comissão 
de Direitos Tributários da 
Ordem dos Advogados do 
Brasil, seccional Amazonas, 
Hamilton da Fonseca; o 
autor do indicativo da Lei, 
deputado estadual Adjuto 
Afonso, que também pre-
side a Comissão de Assun-
tos Econômicos da Assem-
bleia Legislativa do Estado 
do Amazonas (Aleam), e o 
também deputado estadual 
Dr. Gomes.

Solução para litígios
A lei proposta pelo Estado 

e aprovado pela Assembleia 
Legislativa do Estado do 
Amazonas (Aleam) buscou 

regulamentar a norma pre-
sente no artigo 171 do Códi-
go Tributário Nacional, que 
faculta aos Estados instituir, 
a partir de lei, a chamada 
transação tributária como 
modalidade de extinção 
do crédito tributário, solu-
cionando litígios mediante 
concessões entre fisco e 
contribuinte.

A dívida ativa é onde cons-
ta os nomes de quem deixou 
de pagar em dia os tributos 
ao governo. Já o litígio é um 
termo jurídico que se refere 
a divergências entre as par-
tes, com a abertura de uma 
ação judicial onde o autor 
entra com o pedido e o réu 
faz sua contestação.

De acordo com a PGE-
-AM, a nova legislação torna 
possível reaver créditos de 

difícil recuperação, diminuir 
os custos da recuperação 
do crédito público, além de 
desafogar o poder judiciário, 
trazendo um ambiente de 
segurança jurídica tributária 
para os atores econômicos.

“Na prática a gente vai 
ter duas modalidades, uma 
por adesão, onde a gente 
vai lançar um edital com 
os critérios e todos aque-
les que preencherem os 
critérios vão poder acessar 
o site e simular a forma 
de parcelamento e já emi-
tir o boleto e pagar. E vai 
ter também a modalidade 
individual de transação, 
onde aquele contribuinte 
pode procurar a Procura-
doria do Estado, apresentar 
sua condição financeira e 
construir um acordo dentro 

Governador comemorou nova lei e pontuou importância da norma para fisco estadual 

dos parâmetros que vão ser 
estabelecidos no decreto”, 
detalhou o subprocurador 
Eugênio Nunes.

Importante destacar tam-
bém, segundo a procurado-
ria, que a nova legislação 
não busca privilegiar sone-
gadores de impostos, mas 
permitir que os agentes eco-
nômicos que efetivamente 
estejam passando por al-
guma dificuldade financeira 
comprovada possam regu-
larizar sua situação com o 
fisco estadual.

“Como o Estado não tinha 
isso, o empresário acabava 
fechando a empresa ou mui-
tas vezes deixando ela pen-
durada e tendo que abrir ou-
tras com muitos problemas. 
Dessa maneira, tirando juros, 
multa e podendo parcelar, 
muitos vão pagar, vão voltar a 
ter de novo direito a crédito e 
muitos vão voltar realmente 
a produzir de novo naquela 
empresa. Então, isso é muito 
bom. O governador enten-
deu essa proposta e, a partir 
de agora, a resolução vai es-
tar acontecendo. Eu acredito 
que ganha o consumidor e 
o Estado também ganha”, 
avaliou o presidente da CDL, 
Ralph Assayag.

Quanto aos valores estima-
dos, a partir da sanção da lei, 
a PGE-AM fará os cálculos 
com base nos descontos sob 
juros e multas e conforme 
a capacidade financeira da 
empresa. No entanto, com 
base na Procuradoria-Geral 
da Fazenda Nacional (PGFN), 
que já implantou tal regula-
ção normativa, estima-se um 
acréscimo entre 20% a 35% do 
total de créditos recuperados 
pelo Estado.

o projeto estabeleça a verba 
de gabinete em R$ 98 mil, 
haverá uma diminuição no 
vale-alimentação de todos 
os servidores, o que com-
pensará no orçamento de  
cada gabinete. 

“Sabemos que a pandemia 
atrapalhou o acompanha-
mento dos APCs em relação 

ao salário mínimo, mas esta-
mos fazendo essa correção 
histórica. Isso não representa 
nenhum aumento no valor to-
tal recebido pelos gabinetes 
dos vereadores, pelo contrá-
rio, esses impactos orçamen-
tários foram retirados do valor 
do vale-alimentação, há in-
clusive uma diminuição total 
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‘Excelente relacionamento’, 
diz Menezes sobre Amom 
Impasses na direita 
amazonense abrem 
espaço para que 
alianças vistas como 
improváveis ganhem 
força 

Marcela Estrella

Em meio as divergências 
envolvendo a direita 
Amazonense, a equi-
pe de reportagem do 

EM TEMPO, entrou em con-
tato com um dos principais 
aliados do ex-presidente Jair 
Bolsonaro no estado: Coro-
nel Menezes (PL). Às véspe-
ras das eleições municipais, 
o ex-candidato ao Senado 
afirmou nesta quinta-feira 
(13), que mantêm ótima rela-
ção com o deputado federal 
Amom Mandel (Cidadania). 
Aproximação é apontada 
como potencial chapa para 
2024. 

“Amom é um jovem político 
com futuro promissor. Sem-
pre que possível a gente con-
versa sobre muitos assuntos. 
Quanto a possibilidade de 
estarmos juntos, somente o 
futuro irá dizer. Mantenho 
com ele um excelente rela-
cionamento e temos conver-
sado muito sobre Manaus”, 
declarou.

Sobre uma possível chapa 
‘puro sangue’ do PL, na can-
didatura para prefeitura de 
Manaus em 2024, e sua pos-
sível candidatura em meio 

a esta turbulência política, 
Menezes alegou que a pos-
sibilidade existe para ambos 
os casos e que seu nome está 
colocado.” Sobre ser candi-
dato a prefeito, meu nome 
está colocado e percebo que 
existe um clamor do povo de 
Manaus nesta direção.”

“O PL é o maior partido do 
Brasil e está com um projeto 
consolidado visando as pró-
ximas eleições. Existe sim a 
possibilidade de uma chapa 
‘puro sangue’, mas que será 

definida pela direção regional 
do PL, presidida no Amazonas 
pelo Alfredo Nascimento, e 
que certamente irá escolher, 
junto com os seus membros, o 
melhor para Manaus. Sou um 
homem de palavra, diferente 
de muitos que andam por aí 
e por aqui. O David faz uma 
gestão desastrosa e a popu-
lação da minha cidade quer 
a mudança”, afirmou.

‘Divisor da Direita’
O deputado federal Capitão 

Alberto Neto (PL) enviou um 
ofício para a direção nacional 
do Partido Liberal, pedindo 
a expulsão do ex-superin-
tendente da Suframa, coro-
nel Menezes, do partido. O 
pedido veio após Menezes 
chamar Alberto Neto de ‘Ju-
das’, durante live em suas 
redes sociais na terça-feira 
(11), por votar contra a PEC da 
Reforma Tributária, mesmo 
após ajustes benéficos à Zona 
Franca de Manaus (ZFM).

Segundo a justificativa de 

Menezes, a bancada do Ama-
zonas já havia decidido que 
todos votariam a favor do 
projeto, visando proteger o 
modelo Zona Franca de Ma-
naus. O bolsonarista ainda 
completou declarando que 
Alberto Neto age de uma 
forma nos bastidores, mas 
nas redes sociais tem outro 
posicionamento. 

“Ele queria ter uma postura 
de herói e acabou traindo 
todos os lados”

, foi uma das frases ditas 

Parlamentares não escondem aproximação e divulgaram foto de encontro

Barroso 
ataca 
bolsonaro

O ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF) Luís 
Roberto Barroso fez críti-
cas ao “bolsonarismo” e 
reagiu às vaias que rece-
beu de um grupo ligado 
a profissionais da área de 
enfermagem, nesta quar-
ta-feira (12), enquanto 
discursava no Congresso 
da União Nacional dos Es-
tudantes (UNE).

“Já enfrentei a Ditadura 
e já enfrentei o bolsona-
rismo, não me preocupo”, 
afirmou Barroso. 

Em seguida, o ministro 
enfatizou em seu discur-
so: “Saio daqui com as 
energias renovadas pela 
concordância e discor-
dância porque essa é 
a democracia que nós 
conquistamos.”

“Nós derrotamos a cen-
sura, nós derrotamos a 
tortura, nós derrotamos o 
bolsonarismo para permi-
tir a democracia e a mani-
festação livre de todas as 
pessoas”, citou. 

As falas de Barroso fo-
ram uma reação a um gru-
po de manifestantes que 
protestava contra ele no 
Congresso da UNE. Além 
das vaias, eles carregavam 
uma faixa com a frase “Bar-
roso: inimigo da enferma-
gem e articulador do golpe 
de 2016”.

Sabino está em seu segundo mandato como deputado federal pelo Pará

Celso Sabino é confirmado 
como novo ministro do Turismo

DIVULGAÇÃO

O Palácio do Planalto in-
formou que o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) con-
vidou o deputado Celso Sa-
bino (União-PA) para assumir 
o comando do Ministério do 
Turismo. Segundo o governo, a 
nomeação de Sabino sairá no 
Diário Oficial da União (DOU) 
nos próximos dias.

O convite foi feito durante 
reunião, nesta quinta-feira 
(13), na sede da Presidência. 
Também participaram da con-
versa, o ministro das Relações 
Institucionais, Alexandre Pa-
dilha, e o líder do governo 
na Câmara, José Guimarães 
(PT-CE). 

Atualmente, a pasta do Tu-
rismo é chefiada por Daniela 
Carneiro (RJ), que pediu desfi-
liação do União Brasil. O parti-
do tem pressionado o governo 
a substituir a atual ministra 
por Sabino.

Na semana passada, o Pa-
lácio do Planalto confirmou a 
saída de Daniela Carneiro do 
primeiro escalão do governo 
e a entrada de Sabino. Após 
reunião entre Lula e Daniela, 
o ministro das Comunicações, 
Paulo Pimenta, disse que a 
ministra colocou o cargo à dis-
posição do presidente.

O União comanda três pas-
tas na Esplanada dos Minis-

térios: Turismo, Comunica-
ções e Integração Regional. 
Apesar disso, o partido tem 
sido contrário ao governo 
em votações importantes e 
argumenta que não se sen-
te representado pelos chefes 

dos ministérios.
Embora sua nomeação 

como novo ministro do Tu-
rismo ainda não tenha sido 
oficializada, o parlamentar 
passou o último mês atuando 
informalmente na área. Ele 

conversou com ex-ministros 
e analisou dados e demandas 
do setor.

Amigo próximo do presi-
dente da Câmara dos De-
putados, Arthur Lira (PP-AL), 
Sabino está em seu segundo 

mandato como parlamentar. 
Em algumas ocasiões, du-
rante a última legislatura, 
Sabino ficou próximo do ex-
-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) e chegou a acompanhá-
-lo em viagens.

DEFINIÇÃO DISCURSO

durante a transmissão feita 
em suas redes sociais, que 
durou quase uma hora.

Alberto Neto não se ma-
nifestou publicamente em 
suas redes sobre as declara-
ções de seu colega de partido, 
mas tomou a decisão de fazer 
a denúncia pelos bastidores, 
fazendo a representação na-
cional do PL. 

De acordo com a denúncia, 
o coronel é acusado de infligir 
o Código de Ética do partido 
por meio de publicação nas 
redes sociais. Em nota ao 
EM TEMPO, a assessoria do 
capitão Alberto Neto afirmou 
que uma reunião será agen-
dada para os fatos serem 
apresentados. 

“A executiva municipal deve 
eleger 5 filiados do PL para 
compor o Conselho de Ética. 
O presidente eleito do Conse-
lho de Ética, vai convocar uma 
reunião onde serão apresen-
tados os fatos e provas. Será 
designado um relator que vai 
notificar o representado que 
terá 48h para apresentar de-
fesa. Depois desse prazo o re-
lator vai elaborar um parecer 
e encaminhar para executiva 
municipal onde vai a voto”, 
declarou. 

Alberto Neto foi o único de-
putado do Amazonas a votar 
contra a proposta, decisão 
que foi apoiada pelo PL e 
seus seguidores. 

Coronel Menezes, em nota 
publicada em suas redes so-
ciais, afirmou que havia to-
mado conhecimento da de-
núncia através da imprensa e 
não pelo seu próprio partido.
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Micro e pequenas empresas 
criam sete de cada 10 empregos 

INTERIORIZAÇÃO DA ZFM

Fábrica que produzirá ‘pneu verde’ será inaugurada em 2023 
ISAAC JÚNIOR/SUFRAMA

Fábrica do grupo Rubberon fica situada na Iranduba

A primeira fábrica a produ-
zir “pneu verde” no Amazonas 
está em fase final de ajustes. 
O empreendimento do grupo 
Rubberon é tido pela Suframa 
como uma das principais refe-
rências no processo de interio-
rização dos incentivos fiscais da 
Zona Franca de Manaus (ZFM).

A previsão é que o negó-
cio seja inaugurado até o fim 
deste ano, no quilômetro 7 do 
município de Iranduba (a 25 
quilômetros de Manaus), mo-
vido por um apelo social que 
prevê beneficiar quase 2,7 mil 
ribeirinhos e gerar renda para 
as famílias da localidade.

O “pneu verde” é um material 
que não agride o meio ambien-
te, pois possui características 
ecológicas, com uma com-
posição menos tóxica e mais 
eficiência energética, além de 

reduzir emissões e gerar eco-
nomia na utilização do com-
bustível nos veículos.

Ida à futura fábrica – er-
guida numa área de 20 mil 
metros quadrados - foi um 
desdobramento da visita rea-
lizada pela Suframa, no início 
deste mês, a duas fábricas do 
grupo Rubberon, localizadas 
no Polo Industrial de Manaus 
(PIM), e foi conduzida pelo su-
perintendente da Autarquia, 
Bosco Saraiva.                                                             

A iniciativa faz parte do pla-
nejamento de expansão do 
grupo, que já investiu em tor-
no de R$ 6 milhões e prevê 
injetar mais R$ 5 milhões par 
fazer o retrofit (modernização) 
da fábrica e adequá-la às ne-
cessidades e padrões exigidos 
pelas montadoras. 

“Teremos aqui uma fábrica 

de látex, borracha natural, que 
vai beneficiar mais de 2,6 mil 
famílias no interior do Estado 
do Amazonas, que vivem do 
extrativismo, do látex. Então, 
a gente está levando a Zona 
Franca de Manaus, literalmen-
te, para o desenvolvimento, 
emprego e renda no interior. 
Me arrisco em dizer que esta 
será a primeira produção de 
pneu verde de todo o Brasil, 
com zero de componentes 
químicos, cuja produção será 
entregue à Michelin, uma das 
líderes mundiais na fabricação 
e comercialização de pneus. 
Um belíssimo projeto de in-
teriorização que deverá servir 
como base para o processo de 
interiorização dos incentivos 
da Zona Franca de Manaus”, 
frisou o superintendente Bos-
co Saraiva.                                                        

Interior
De acordo com o fundador 

e proprietário do grupo Rub-
beron, Marco Garcia, a maté-
ria-prima a ser utilizada será 
retirada do próprio interior da 
Amazônia. 

“A gente vai buscar, nas ca-
lhas dos rios, todo esse látex 
para poder produzir essa bor-
racha natural aqui e entregar 
primeiro para a Michelin, para 
quem produziu o primeiro 
pneu verde do mundo por 
meio do látex colhido direto 
das florestas, sem prejudicar, 
sem derrubar, mantendo a 
floresta em pé. Além de um 
projeto econômico é um pro-
jeto social que busca tentar 
dar essa dignidade a famílias 
ribeirinhas e tentar manter o 
meio ambiente intacto”, des-
tacou o empresário.

DIVULGAÇÃO

Em maio, os peque-
nos negócios res-
ponderam por 70% 
(108.406 dos 155.270) 
dos novos vínculos 
empregatícios

Em Tempo

Depois de ficar sete me-
ses à procura de um 
emprego, Rosana Fer-
nandes, 41 anos, con-

seguiu uma vaga com carteira 
assinada. Ela foi contratada 
recentemente por uma micro-
empresa de alimentos conge-
lados, em Brasília. A cozinheira 
comemora a nova ocupação. “É 
a minha fonte de renda, ainda 
mais que sou pai e mãe lá em 
casa. Me ajuda a sustentar o 
meu filho e a minha mãe, que 
também mora comigo.”

Rosana faz parte de uma 
estatística que mostra o po-
der das micro e pequenas 
empresas (MPE) na geração 
de emprego no país. Um es-
tudo efetuado pelo Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas (Se-
brae) revela que, este ano, 
sete em cada dez vagas de 
trabalho com carteira assina-
da foram criadas por micro e 
pequenos negócios.

O estudo foi feito com dados 
do Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados (Ca-
ged), do Ministério do Trabalho 
e Emprego. De janeiro a maio, o 
Brasil criou 865.360 empregos 
formais. Desses, 594.213 foram 
por MPE. Isso representa 69%.

Participação na economia
Conforme o presidente do 

Sebrae, Décio Lima, a maioria 
das MPE possui até cinco co-
laboradores. “Em um contexto 
de cerca de 22 milhões de 
pequenos negócios, as MPE 
são fundamentais à econo-
mia, respondendo por cerca 
de 99% de todas as empresas 
que existem no país, 55% do 

conjunto total de empregos 
com carteira e quase 30% do 
PIB [soma de todos os produ-
tos e serviços do país em um 
ano]”, disse.

No levantamento, são con-
siderados microempresas os 
negócios com até nove empre-
gados (agropecuária, comér-
cio e serviço) ou 19 funcioná-
rios (indústria e mineração). 
Pequenas empresas são as 
que têm até 49 trabalhado-
res (agropecuária, comércio 
e serviço) ou 99 empregados 
(indústria e mineração).

Só em maio, os pequenos 
negócios responderam por 
70% (108.406 dos 155.270) 
dos novos vínculos empre-
gatícios. Um aumento de 2 
pontos percentuais em re-
lação aos 68% obtidos no 
mesmo mês do ano passado.

Esse crescimento da parti-
cipação das MPE no volume 
total de empregos no país vai 
na contramão do comporta-
mento das médias e grandes 
empresas (MGE). As MGE vi-
ram a fatia delas no total de 
empregos formais cair de 22% 
em maio de 2022 para 15% em 
maio de 2023.

Manutenção de emprego
O presidente do Sebrae ex-

plica que os pequenos negó-
cios são os maiores responsá-
veis pela criação e manutenção 
de empregos na economia.

“É natural que as médias 
e grandes empresas invistam 
pesado na modernização de 
seus processos de produção, 
em busca da maior competiti-
vidade de seus negócios. Por-
tanto, as MGE tendem a ser 

poupadoras de mão de obra, 
no longo prazo. Já os pequenos 
negócios são intensivos em 
mão de obra, razão pela qual, 
nos momentos de crise, são as 
últimas a dispensar pessoal e, 
em momentos de recuperação 
da economia, as que mais con-
tratam”, avalia Lima.

Beatriz Bento, de 18 anos, 
é prova de que as MPEs são 
também uma porta de entrada 
para o mercado de trabalho. 
Em junho ela conseguiu uma 
vaga com carteira assinada 
como balconista em uma pa-
daria no Grajaú, bairro do Rio 
de Janeiro, que contratou três 
pessoas este ano.

“Terminei meus estudos no 
ano passado e estava, desde 
o início deste ano, procuran-
do um trabalho para conse-
guir ajudar mais em casa e 

melhorar a qualidade de vi- 
da”, contou.

Setores 
Analisando os setores que 

mais contribuíram para a gera-
ção de emprego em pequenos 
negócios de janeiro a maio, 
aparecem o ramo de servi-
ços (saldo de 339.127 vagas), 
construção (123.937), indústria 
de transformação (64.754) e 
comércio (34.127). 

Já em relação às atividades 
econômicas responsáveis pelo 
saldo de criação de vagas por 
pequenos negócios nos cinco 
primeiros meses de 2023, os 
destaques são construção de 
edifícios (42.849 postos de tra-
balho), transporte rodoviário de 
carga (27.138), educação infan-
til/pré-escola, ensino funda-
mental, e serviços de escritório 

e apoio administrativo; todas 
essas três últimas com mais 
de 17 mil vagas geradas cada. 

O levantamento aponta ain-
da que o saldo positivo de cria-
ção de trabalho com carteira 
assinada por MPE é difundido 
por todo o país. Todos os esta-
dos e o Distrito Federal tiveram 
números positivos. 

Na avaliação do Sebrae, os 
pequenos negócios seguirão 
como reboque da criação de 
empregos.

“Em 2023 o cenário aponta 
para um valor próximo dos 
70% na participação das MPE 
na geração de empregos, com 
altas para os meses de ou-
tubro e novembro. Portanto, 
existe sim tendência de o nível 
de emprego continuar sendo 
puxado pelas MPE”, espera 
Décio Lima.

Pessoas com carteiras de trabalho nas mãos



Manaus, sexta-feira 14 de julho de 2023Economia8

Hotel conquista selo de ‘Melhores 
dos Melhores’ do TripAdvisor 
Hotel Uiara Amazon 
Resort recebeu o Selo 
Travellers’ Choice, 
reconhecimento por 
conta das ótimas 
avaliações 

DIVULGAÇÃO

O Uiara Amazon Resort, 
localizado no Lago 
Salvador, à margem 
direita do Rio Negro, 

no Amazonas, a 20 minutos 
de Manaus (via fluvial), con-
quistou recentemente o selo 
Travellers Choice, tão almejado 
pelos concorrentes do segmen-
to. O Resort “baré” já soma mais 
de 400 avaliações no site e o 
quesito “Atendimento” é o di-
ferencial na opinião dos hóspe-
des/internautas que acessam 
o TripAdvisor para relatar suas 
experiências no hotel flutuante. 

O site de viagens TripAdvisor, 
famoso por fornecer informa-
ções e opiniões de conteúdo 
do universo do turismo, premia 
todos os anos os melhores des-
tinos do mundo. As indicações 
partem dos próprios internau-
tas e viajantes que curtem os 
mais variados roteiros: ao ar 
livre, urbanos, praias e entre 
outros destinos. 

Para estar entre os “melhores 
dos melhores”, os hotéis pas-
sam por padrões rigorosos de 
segurança e confiança. Menos 
de 1%, dos 8 milhões de perfis 
do Tripadvisor, recebem o prê-
mio que é o mais alto nível de 
excelência em hospitalidade.

Em Tempo

Uiara Amazon Resort, situado 
no Lago Salvador, à margem 

direita do Rio Negro

tureza e diversão numa pro-
gramação que inclui recreação 
com passeios eco turísticos e 
experiências na natureza sel-
vagem, como a observação de 
vidas noturnas. 

O Resort dispõe de guias bi-
língues, piscina adulto e infan-
til, bar, gastronomia regional 
impecável, playground e sala 
de jogos. Há também embar-
cações para expedições, pesca 
esportiva e estrutura completa 
para atender eventos corpo-
rativos com capacidade para 
mais de 1.000 pessoas (fei-
ras, congressos, lançamentos  
e eventos sociais).

A origem do nome se refere 
à lenda de Iara ou Yara, do 
indígena Luara, que significa 
“aquela que mora nas águas”; 
uma sereia (metade mulher, 
metade peixe) que vive nas 
águas amazônicas. Essa repre-
sentação traz para o hotel o 
verdadeiro sentido de proteção 
ao meio ambiente. Ou seja, do 
mesmo modo que Iara protege 
as águas amazônicas, o Uiara 
Amazon Resort também busca 
transmitir aos hóspedes e visi-
tantes o sentido de preservação 
do meio ambiente, dos rios e das 
maravilhas que se encontram 
em solo e águas amazônicas.

Basicamente, o selo Travel-
lers’ Choice é conferido a es-
tabelecimentos que receberam 
avaliações positivas nos últimos 
12 meses, por meio do comparti-
lhamento de boas experiências. 

A Tripadvisor utiliza um al-
goritmo exclusivo, que leva em 
consideração alguns fatores 
para eleger os candidatos ao 
prêmio. Entre os critérios ava-
liados estão os comentários dos 
viajantes em relação às em-
presas candidatas, quantidades 
de menções e periodicidade de 
opiniões positivas dos clientes. 
Para manter a qualificação é 
necessário um número mínimo 
de avaliações e estar cadastra-
do no TripAdvisor pelos últimos 
12 meses.

O Uiara Amazon Resort pre-
encheu todos os requisitos e 
conquistou com mérito o selo 
Travellers Choice, sinônimo de 
segurança, conforto e a exce-
lência no serviço prestado por 
seus profissionais.

“O reconhecimento na Tra-
vellers’ Choice é o reflexo da 
nossa dedicação em propor-
cionar uma experiência única 
na Amazônia. A satisfação dos 
nossos hóspedes é o que nos 
motiva a melhorar cada vez mais 
nosso serviço e capacitar ainda 
mais nossos profissionais para 
mantermos o melhor atendi-
mento”, afirmou Wander Are-
osa, CEO do Uiara.

Uiara Amazon Resort
O Hotel flutuante opera com 

70 suítes, todas com vista para 
o Rio Negro e para a floresta 
amazônica.  Os pacotes aliam 
luxo, conforto, segurança, na-

Artesãos amazonenses expõem 
produtos em feira internacional 

O Amazonas está representado 
na Fenearte, maior feira de ar-
tesanato da América Latina, por 
14 artesãos de cinco municípios. 
No evento, que ocorre até 16 de 
julho, no Centro de Convenções 
de Pernambuco, em Olinda-PE, 
esses produtores já alcançaram o 
valor de R$ 273,5 mil em negócios, 
por meio da venda de mais de 
4 mil peças. Eles celebraram a 
oportunidade de expor trabalhos 
essencialmente amazônicos.

As unidades produtivas pre-
sentes na feira representam 
aproximadamente 140 artesãos 
no Estado e foram reunidas em 
trabalho promovido pelo Sebrae 
Amazonas e Secretaria Executiva 
do Trabalho e Empreendedoris-
mo (Setemp), por meio do Pro-
grama do Artesanato Brasileiro 
(PAB). São produtores de São 
Gabriel da Cachoeira, Manaus, 
Careiro Castanho e Iranduba, 
além de produtos dos municípios 
de Maués, Benjamin Constant, 

Santa Isabel do Rio Negro e Novo 
Airão.

Para Zelinda Araújo, indígena 
da etnia Sateré Mawé, a partici-
pação na feira é uma oportuni-
dade para empoderar o coletivo 
de mulheres indígenas. “Essa ex-
periência só nos fortalece e nos 
mostrar mais sobre o mercado 
que o artesanato tem”, declarou. 
“Participar da maior feira da Amé-
rica Latina proporciona muitas 
coisas que são essenciais para 
nós, comerciantes”, destacou 
Anderson Imperador, represen-
tante do grupo Surisawa Muraki.

Integrante do Núcleo de Arte 
e Cultura Indígena de Barcelos 
(Nacib), Alva Rosa, da etnia Tuyu-
ca, celebrou a oportunidade de 
ampliar os clientes e se inspirar 
com trabalhos de outras regiões.

“Posso dizer que a Fenearte 
é feira que o grupo Nacib mais 
vende. Somente no primeiro dia, 
a Nacib vendeu R$ 22.000,00”, 
revelou.

FENEARTE

Equipes de artesãos de cinco municípios, da Setemp e do Sebrae

Trabalhadores instalam painéis de energia solar

Sicredi Vale do Cerrado realiza Feirão 
de Energia Solar no Amazonas  

A geração de energia por fonte 
solar ganhou força no Brasil nos 
últimos anos e passou a ser a 2ª 
principal do Brasil, com a produção 
de 28.961 megawatts (MW) e parti-
cipação de 13,1% no total de energia 
produzida no país, segundo dados 
recentes da Associação Brasileira 
de Energia Solar Fotovoltaica (Ab-
solar). A nova matriz energética 
movimentou setores econômicos, 
com o surgimento de muitas em-
presas na área, o que tornou mais 
acessível à população a instala-
ção de microusinas geradoras de 
energia.

Junto com a demanda, a con-
tratação de crédito também su-
biu. No Sicredi, os associados de 
diferentes perfis (pessoa física, 
empresa e produtores rurais) en-
contram apoio para a implanta-
ção dos projetos fotovoltaicos. E 
a instituição financeira cooperati-
va registra curva ascendente nas 
contratações de crédito para esta 
finalidade. Para se ter uma ideia, 
até dezembro de 2022, a carteira 
de crédito solar no Sicredi totalizou 
cerca de R$ 5,9 bilhões no País, com 
aumento de 32% em relação a 2021.

Para incentivar o uso da energia 
limpa e fomentar a economia ver-
de, a Cooperativa Sicredi Vale do 
Cerrado MT/AM realiza Feirão de 
Energia Solar de 3 a 31 de julho. O 
evento ocorre nas agências da área 
de atuação da cooperativa locali-
zadas no Amazonas e terá parceria 
de empresas do setor que dis-
ponibilizarão condições especiais 
de negociação para associados da 
cooperativa.

DIVULGAÇÃO

MATRIZ ENERGÉTICA 
DIVULGAÇÃO

Além de proporcionar a ge-
ração de energia limpa e con-
tribuir para a construção de 
uma sociedade sustentável, a 
implantação de painéis foto-
voltaicos, seja em residências, 
empresas ou propriedades ru-
rais, traz inúmeros benefícios 
ao usuário. O maior deles é no 
bolso, pois a despesa com a 
conta de energia pode reduzir 
até 95%.

Associados que fecharem 
negócio durante o feirão te-
rão condições exclusivas de 
negociação e poderão parcelar 
o financiamento em até 120 
vezes.

“O feirão é uma forma de 

estarmos próximos dos nossos 
associados, entendendo suas 
necessidades e apoiando com 
a disponibilização de créditos 
para implantação de energia 
limpa com taxas e prazos es-
peciais. O apoio ao desenvol-
vimento sustentável também 
acontece ‘dentro de casa’. Em 
2022 entrou em operação uma 
usina solar fotovoltaica, cons-
truída pelo Sicredi em Nova Xa-
vantina (MT), que gera energia 
para abastecer 140 agências, 
além das sedes administrati-
vas no Estado”, pontua Sergio 
Alves, diretor de negócios da 
cooperativa Sicredi Vale do 
Cerrado MT/AM.

Hotel flutuante conta co
m 70 suítes, todas 

com vista para o rio Neg
ro 
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O prefeito de Manaus, 
David Almeida, rea-
lizou, na manhã des-
ta quinta-feira, (13), 

a reinauguração do Centro 
Municipal de Educação In-
fantil (Cmei) João Barbosa, 
localizado no bairro Japiim, 
Zona Sul da capital, que aten-
de 204 crianças de 3 a 5 anos 
de idade, no Maternal 3 e 
turmas do 1º e 2º período. 
Essa é a 329ª unidade de en-
sino revitalizada, ampliada ou 
construída pela atual gestão 
municipal. 

A escola não passava por 
reformas desde sua inaugu-
ração, em 2001. Para David 
Almeida, agora, os alunos da 
unidade terão uma melhor 
qualidade de ensino, graças 
a nova estrutura oferecida 
pela Prefeitura de Manaus, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Educação (Semed). 

“A gente está melhorando 
as estruturas físicas, valo-
rizando os profissionais da 
educação, bem como me-
lhorando o conteúdo peda-
gógico. Com esse tripé, es-
tamos prospectando bons 
resultados para a cidade de 
Manaus, e estamos imbuídos 
para que alcancemos melho-
res índices educacionais em 
Manaus”, enfatizou Almeida.

As obras iniciaram em de-
zembro de 2022. Um dos 
maiores problemas do Cmei 
João Barbosa eram as pare-

Unidade atende 
204 crianças de 
3 a 5 anos de 
idade

DIVULGAÇÃO 

Prefeito David Almeida estava presente na solenidade

329ª unidade de ensino 
é inaugurada no Japiim 

FISCALIZAÇÃO

Mais de 186 denúncias por mês de obras irregulares são registradas 
Redação

No primeiro semestre de 
2023, a Prefeitura de Ma-
naus recebeu, via Instituto 
Municipal de Planejamento 
Urbano (Implurb), 1.118 de-
núncias pelo canal oficial da 
autarquia, o Disque Denún-
cia, mais de 186 por mês. No 
acumulado do ano foram 702 
reclamações relacionadas a 
obras irregulares e outras 416 
relativas a posturas, como 
obstruções de logradouros e 
depredação de passeio. 

Em toda a gestão do pre-
feito David Almeida já foram 
5.948 denúncias processa-
das no órgão, no período de 
janeiro de 2021 a junho de 
2023. As reclamações são 
encaminhadas para a Divisão 
de Controle (Dicon) e suas 
gerências de fiscalização de 
Obras (GFO) e de Postura 
(GFP), para inclusão na rota 
dos fiscais, que estão nas ruas 
diariamente e nos plantões. 

DIVULGAÇÃO

Escola é 
reinaugurada 
nesta 
sexta-feira

INFRAESTRUTURA

Da redação

Com a finalidade 
de proporcionar 
um ambiente es-
colar de qualidade, 
conforto e dignida-
de, a Prefeitura de 
Manaus, por meio 
da Secretaria Mu-
nicipal de Educação 
(Semed), reinau-
gura, nesta sexta-
-feira, (14), às 9h, 
a escola municipal 
José Marques de 
Almeida, no ramal 
do Acará, Km 17, na 
rodovia AM-010. As 
obras na unidade de 
ensino iniciaram em 
dezembro de 2022.

A escola tem 
capacidade para 
atender 166 estu-
dantes, contem-
plando a educação 
infantil, 1º e 2º perí-
odos, além do ensi-
no fundamental, 1º 
ao 5 º ano. Os ser-
viços executados 
na unidade foram: 
substituição das 
instalações elétri-
cas, luminárias, do 
forro, de louças, 
de revestimentos, 
pintura geral, tro-
ca da cobertura, 
ações de paisagis-
mo, ampliação de 
estruturas físicas, 
execução de abrigo 
de gás, instalação 
de coifa na cozinha 
e reservatórios de 
água. 

Já foram 5.948 denúncias processadas de janeiro de 2021 a junho de 2023

Denúncias sobre obras ir-
regulares e afins são atendi-
das pelo número do Disque 
Ordem, o (92) 3673-9305, de 
segunda a sexta-feira, das 
8h às 14h, exceto feriados 

e pontos facultativos e, por 
e-mail, para o disqueordem.
implurb@manaus.am.gov.br.

As fiscalizações são realiza-
das pelas gerências da Dicon, 
por meio de denúncias, de-

mandas de órgãos municipais 
e estaduais, e rota diária da 
equipe de fiscais nas ruas.

“Contamos com o apoio 
da população para também 
servir de fiscal, sendo parte 

fundamental no processo de 
combate às irregularidades 
que prejudicam a todos. Não 
se pode ocupar áreas públi-
cas e nem construir ou obs-
truir calçadas e até mesmo 

as ruas, impedindo o livre ir 
e vir das pessoas, prejudi-
cando a todos”, destacou o 
vice-presidente do Implurb, 
arquiteto e urbanista Clau-
demir Andrade.

des rachadas, que quando 
chovia, a água escorria e ala-
gava o chão. Sobre a agilida-
de na realização da reforma, 
o chefe do Executivo muni-
cipal detalhou que a gestão 
tem uma programação para 
que esses serviços não atra-
palhem o desenvolvimento 
do ano letivo. 

“Temos uma programação 
para não parar as escolas no 
ano letivo e aproveitamos 
sempre as férias para que os 
alunos não tenham os seus 
conteúdos pedagógicos 
prejudicados. Neste plane-
jamento que trabalhamos 
para melhorar os ambientes 
escolares, entendemos que 

era necessário ter esse olhar 
carinhoso pela educação da 
nossa cidade. Sabemos que 
somente com esses inves-
timentos, seremos capazes 
de preparar melhor a futura 
geração para os desafios que 
vão encarar no dia a dia”, 
afirmou o prefeito. 

Ao entrar no Cmei, a secre-
tária de Educação, professo-
ra Dulce Almeida, conheceu 
todas as dependências e 
conversou com as crianças, 
professores e a comunidade. 

“Eu, que vim do chão da 
escola, sei muito bem como 
é trabalhar em um local com 
a estrutura prejudicada. A 
gestão do prefeito David tem 

esse olhar, essa preocupa-
ção em oferecer escolas dig-
nas para os nossos alunos 
e professores. Enquanto eu 
estiver à frente da rede mu-
nicipal de Educação, estarei 
lutando sempre para o me-
lhor aos nossos protagonis-
tas”, destacou Dulce. 

Com a revitalização do 
prédio, o ambiente escolar 
ficou muito mais saudável 
para o trabalho dos educa-
dores e a aprendizagem das 
crianças. A unidade possui 
ainda seis salas de aulas e 
uma de arquivo, brinque-
doteca, auditório, refeitório, 
quatro depósitos (merenda, 
pedagógico, limpeza e fre-

ezer), cozinha, secretaria, 
diretoria, escovódromo e 
chuveiródromo.

“É incrível a transformação 
que a nossa escola recebeu. 
Antes nossos materiais es-
tragavam, porque chovia, a 
água escorria pela parede 
e molhava tudo. A sala era 
úmida e fazia muito mal para 
a nossa saúde e das crianças. 
Hoje está tudo diferente, as 
próprias crianças notaram 
tudo isso, quando entraram 
na sala ficaram admiradas 
de ver a parede limpa, pinta-
da e as luzes. Estamos muito 
felizes com essa reforma”, 
comentou a professora do 
2º período, Kalimar Andione.
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Mais de 3,2 mil prisões foram 
registradas em seis meses
Mais de 24% 
dos presos são 
suspeitos de 
envolvimento com 
o tráfico de drogas

DIVULGAÇÃO

Manaus registrou 
entre os meses 
de janeiro a junho 
deste ano, uma 

média de 18 prisões por dia. 
De acordo com dados da Se-
cretaria de Estado de Segu-
rança Pública do Amazonas 
(SSP-AM) neste período, as 
ações integradas das forças 
de Segurança resultaram na 
prisão de 3.259 pessoas. Do 
total geral de prisões, 24% 
delas foram por suspeita 
do envolvimento dos pre-
sos com o tráfico de drogas.

Para o Secretário de Se-
gurança Pública do Esta-
do do Amazonas, General 
Carlos Alberto Mansur, o 
aumento significativo no 
número de prisões é re-
sultado de um trabalho in-
tegrado entre as forças de 
segurança do Estado. 

“Esse trabalho conjunto 
resultou em um aumento 
significativo no número de 
prisões realizadas no pri-
meiro semestre de 2023 
em Manaus. Diversos crimi-
nosos foram capturados e 
encaminhados ao sistema 
prisional, contribuindo para 
a redução dos índices de cri-
minalidade e para o aumento 
da sensação de segurança 
da população amazonense”, 

Em Tempo

No próximo dia 20, data 
em que se comemora o Dia 
do Amigo, a Legião da Boa 
Vontade (LBV) promoverá 
uma programação especial 
em suas mais de 80 unidades 
socioeducacionais no país, 
com o intuito de incentivar 
as pessoas a expandirem a 
solidariedade. 

Em sua ação intitulada 
“Amigo Solidário”, a Insti-
tuição convida a população 
para celebrar a data com 
esse gesto simbólico de 
verdadeira amizade. A LBV 
estará com sua equipe de 
voluntários e colaboradores 
para receber doações de 
alimentos não perecíveis e 
assim fortalecer suas ações 

de combate à fome. 

Desafio Amigo Solidário
Para participar do desafio 

Amigo Solidário, doações de 
alimentos não perecíveis são 
aceitas na unidade da LBV 
situada em Manaus (AM), no 
endereço: Avenida Castelo 
Branco, 997, bairro Cachoei-
rinha. A instituição também 
recebe doações feitas pelo 
site www.lbv.org.br ou via Pix 
Solidário: pix@lbv.org.br.

Ser um voluntário da LBV 
nas ações sociais é outra for-
ma de ajudar a instituição. As 
inscrições para se volunta-
riar podem ser realizadas na 
página https://www.lbv.org/
contato/seja-um-voluntario.

Amazonas registra mais de 11 
mil casos de dengue em 2023

SAÚDE

Ação em comemoração 
ao ‘Dia do Amigo’

A Fundação de Vigilância 
em Saúde do Amazonas – 
Drª Rosemary Costa Pinto 
(FVS-RCP), vinculada à Se-
cretaria de Estado de Saú-
de do Amazonas (SES-AM), 
atualiza, nesta quinta-feira 
(13), o cenário de dengue no 
Amazonas. A edição do infor-
me epidemiológico está dis-
ponível no site da FVS-RCP.

No Amazonas, no período 
de janeiro até esta quinta-
-feira (13), foram notifica-
dos 11.345 casos de dengue 
e foram registrados 6 óbi-
tos pela doença.

Na classificação de mu-
nicípios do Amazonas com 
maiores taxas de incidên-
cia estão: Jutaí (6.046,6), 
Tonantins (4.753,7), Ipixu-
na (4.353,3), Tefé (2.690,3), 
Humaitá (1.935,5), Guajará 
(1.669,3), São Paulo de Oli-
vença (1.493,7), Tabatinga 
(1.223,3), Maraã (950,9) e 
Iranduba (796,5). 

No Alto Solimões
O Informe Epidemiológi-

co da Dengue no Amazo-
nas também torna dispo-
nível recorte da situação 
da dengue na região do 
Alto Solimões, onde o mo-

SOLIDARIEDADE

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Edição semanal do informe está disponível no site da FVS-RCP

nitoramento é realizado pelo 
Laboratório de Fronteiras (La-
fron), da FVS-RCP, por meio 
da Sala de Situação do Alto 
Solimões. O Lafron está lo-
calizado em Tabatinga (a 1.108 
quilômetros de Manaus).

O monitoramento da den-
gue é realizado nesta região, 
principalmente, devido à Trí-
plice Fronteira, entre Brasil, 
Peru e Colômbia, área de im-
portância de saúde pública 

em que há grande fluxo de 
pessoas transitando entre os 
países envolvidos.

Nesta região, no período de 
janeiro até esta quinta-feira 
(13), foram notificados 3.397 
casos de dengue e foram re-
gistrados 3 óbitos pela doença. 

Atendimento
A FVS-RCP destaca que, em 

caso de suspeita de dengue, a 
pessoa deve procurar a uni-

Comandante-geral da PMAM, coronel Vinícius Almeida

Doações podem ser feitas através do Pix: pix@lbv.org.br

dade de saúde mais próxi-
ma para receber avaliação 
médica.

Dengue
A dengue é uma doen-

ça infecciosa febril aguda, 
que pode se apresentar de 
forma benigna ou grave, de-
pendendo de alguns fatores, 
como o vírus envolvido, in-
fecção anterior pelo vírus da 
dengue e fatores individu-
ais como doenças crônicas 
(diabetes, asma brônquica 
e anemia falciforme).

Prevenção
A melhor forma de evi-

tar a dengue é combater 
os focos de acúmulo de 
água, locais propícios para a 
criação do mosquito trans-
missor da doença.

A orientação é a ado-
ção da lista de verifica-
ções (checklist) semanal, 
de 10 minutos de duração, 
de modo que a população 
possa agir para identificar 
os possíveis criadouros, 
como garrafas, vasos de 
plantas, pneus, bebedou-
ros de animais, sacos plás-
ticos, lixeiras, tambores e 
caixas d’água.

destacou Mansur.
Números
O envolvimento com trá-

fico de drogas, conforme os 
números, representa 24% do 
número total de prisões, ou 
seja, resultou na prisão de 
797 pessoas. Outras duas 
tipificações criminais com 
um número elevado de pri-
sões são roubo e receptação. 

Juntos, somaram 711 prisões, 
cerca de 21%.

Endossam essa lista, os 
crimes de lesão corporal e 
ameaça, com 438 pessoas 
presas (13% do total de pri-
sões); porte ilegal de armas 
com 277 presos; furto com 
262 e homicídios, represen-
tando 5,1% do total de presos, 
ou seja, 206 prisões.

O coordenador do Centro 
Integrado de Estatística de 
Segurança Pública (Ciesp), 
major Rouget Brito, explicou 
que estão inseridos entre es-
ses 3.259 casos, os suspeitos 
presos em flagrante (76%), 
que são localizados durante 
o cometimento do crime e 
os presos em decorrência do 
cumprimento de mandados 

de prisão (22).
O Comandante-Geral da 

Polícia Militar do Amazonas 
(PMAM), coronel Vinícius 
Almeida, destacou o empe-
nho dos policiais, que não 
tem medido esforços para 
aumentar a sensação de se-
gurança da população. “Es-
ses números representam o 
empenho e o compromisso 

de nossos guerreiros para 
combater o crime no estado 
do Amazonas. Isso gera mais 
conforto à sociedade e re-
duz o poder econômico das 
organizações criminosas. 
A PMAM está empenhada 
em levar segurança pública 
de qualidade para o cida-
dão amazonense”, afirmou 
o comandante.
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11País/Mundo
Lula sanciona PL que cria novo 
programa Minha Casa, Minha Vida
Presidente 
sancionou novas 
regras do programa 
nesta quinta-feira

RICARDO STUCKERT/PR

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva sancio-
nou na quinta-feira 
(13) o projeto de lei 

que cria o novo programa Mi-
nha Casa, Minha Vida (MCMV). 
Entre as novidades estão a 
ampliação do acesso de faixas 
de renda; a redução de taxas; 
e o aumento do subsídio para 
aquisição de imóveis. 

Durante a cerimônia de lan-
çamento da nova edição do 
programa, Lula lembrou que 
o déficit habitacional é um 
problema histórico e crônico 
no Brasil.

“Em 1974, na primeira cam-
panha vitoriosa do PMDB, foi 
dito que o Brasil tinha um 
déficit habitacional de 7 mi-
lhões de casas. Isso foi há 48 
anos. Hoje eu vejo as pessoas 
falarem que temos um déficit 
ainda de 6 a 7 milhões de ca-
sas, mesmo com o programa 

Em Tempo

A meta é contratar 2 milhões 
de moradias até 2026. 

1 do programa contemplará 
famílias com renda mensal de 
até R$ 2.640. Já a Faixa 2 con-
templará famílias com renda 
entre R$ 2.640 e R$ 4,4 mil; 
e a Faixa 3, para famílias com 
renda mensal entre R$ 4,4 mil 
e R$ 8 mil.

Já com relação ao valor do 
imóvel, o financiamento má-
ximo será de R$ 170 mil para 
empreendimentos voltados à 
Faixa 1; R$ 264 mil para a Faixa 
2; e R$ 350 mil para a Faixa 3. 

No caso do MCMV rural, o 
valor máximo para novas mo-

radias passou de R$ 55 mil 
para R$ 75 mil. Já o financia-
mento para melhoria de uma 
moradia passou de R$ 23 mil 
para R$ 40 mil.

As taxas de juros variam de 
acordo com a região e com a 
renda, indo de 4% ao ano a 

MCMV fazendo 6 milhões de 
casas nesses últimos anos”, 
disse o presidente. 

“Isso demonstra a necessi-
dade do Estado se sentir obri-
gado a fazer essa reparação”, 
acrescentou.

As novas regras já estavam 
em vigor desde o último dia 
7, por conta da MP 1.162/23, 
aprovada em fevereiro pelo 
Congresso Nacional. Segundo 
o Planalto, até o início de ju-
lho 10.094 unidades já haviam 
sido entregues em 14 estados. 
O investimento, até então, já 
estava em R$ 1,17 bilhão. 

De acordo com o Planalto, 
com as novas regras popula-
ções de rua também poderão 
acessar o programa. A previ-
são é de que, até o final do 
ano, sejam entregues mais 8 
mil unidades habitacionais, e 
que 21,6 mil obras sejam re-
tomadas. A meta é contratar 2 
milhões de moradias até 2026. 

Antes da cerimônia de assi-
natura, Lula já havia comen-
tado sobre a nova etapa do 
programa, via redes sociais: 

Faixas de renda
Tanto as faixas de renda 

para beneficiários, como o 
valor a ser financiado foram 
ampliados. Com isso, a Faixa 

Biden comete gafe e chama Zelensky 
de “Vladimir” na cúpula da Otan

Em última gafe, o presidente 
dos EUA, Joe Biden, chamou 
Volodymyr Zelensky de “Vla-
dimir” em encontro com líde-
res na cúpula da Organização 
do Tratado do Atlântico Norte 
(Otan) na quarta-feira (12), na 
Lituânia.

O presidente ucraniano tem 
como principal adversário o lí-
der russo Vladimir Putin, que 
mantém a guerra na Ucrânia 
desde fevereiro de 2022.

“Vladimir e eu… eu não de-
veria estar tão familiarizado 
[com o nome do oponente]”, 
disse Biden durante entrevista 
coletiva com líderes da cúpula.

O presidente americano ime-
diatamente se corrige: “Senhor 
Zelensky e eu conversamos 
sobre o tipo de garantias que 
poderíamos oferecer enquan-
to eu estivesse na Ucrânia e 
quando nos encontrássemos 
em outros lugares”.

Ao lado de Biden, o primei-
ro-ministro do Canadá, Justin 
Trudeau, e outros líderes es-

boçam um sorriso após a gafe. 
Em outras ocasiões, Biden já 
fez diversas declarações in-
corretas sobre a Ucrânia, como 
durante discurso sobre o State 
of the Union – ou Estado da 
União, relatório apresentado 
pelo presidente na presença do 
Congresso – em 2022, quando o 
presidente troca “ucranianos” 
por “iranianos”.

“Putin pode circundar Kiev 
com tanques, mas nunca con-
quistará os corações e as almas 
do povo iraniano”, disse.

No mesmo ano, Biden aci-
dentalmente troca a região 
ucraniana de Kherson por 
“Fallujah” – um local de bata-
lha durante a guerra do Iraque.

Com 80 anos de idade, Joe 
Biden é o presidente mais velho 
da história dos Estados Unidos. 
Apesar dos rumores sobre sua 
saúde física e mental, Biden 
anunciou que concorrerá à re-
eleição em 2024. Se reeleito, o 
presidente encerrará seu se-
gundo mandato aos 86 anos.

INVASÃO À UCRÂNIA

Joe Biden comete gafe ao chamar Zelensky de “Vladimir” em discurso du-
rante cúpula da Otan na Lituânia.

Agente da Polícia Federal

Polícia Federal investiga rede de tráfico de 
pessoas do Brasil para a Itália

A Polícia Federal (PF) investiga 
uma rede de tráfico internacional 
de pessoas que já levou ao menos 
dez mulheres do Brasil para Ná-
poles, no sul da Itália. Segundo as 
investigações, que correm na PF de 
Mato Grosso, vítimas de São Paulo, 
Rio de Janeiro, Acre, Sergipe e Mato 
Grosso já foram identificadas.

Segundo a PF, o esquema é co-
mandado por um suspeito bra-
sileiro que mora na Itália, onde 
mantém uma casa de prostituição, 
e tem apoio da irmã, que mora em 
Cuiabá (MT). A investigação aponta 
que o apoio logístico e financeiro do 
aliciamento, bem como a “lavagem 
do dinheiro da cafetinagem”, é rea-
lizado na capital de Mato Grosso. A 
PF diz que a irmã também participa 
dos lucros do tráfico de pessoas.

A investigação aponta que as víti-
mas são atraídas por promessas de 
melhor qualidade de vida mediante 
prostituição no exterior. Contudo, 
para que possam chegar na Itá-
lia sem recursos, precisam aceitar 
e contrair antecipadamente uma 
dívida em torno de 10 mil euros 
(cerca de R$ 50 mil).

“Uma vez chegando no destino, 
as vítimas são mantidas em alo-
jamento descrito como insalubre, 
sujo e inadequado para moradia, 
cuja diária deve ser igualmente 
paga”, aponta a PF.

Em depoimentos, vítimas afirma-
ram que sofriam ameaças, assim 
como seus familiares residentes 
no Brasil, em caso de fuga ou 
insurgência. Elas relataram ainda 
sofrer pressão para trabalhar, in-
dependentemente da situação de 
saúde, inclusive, com uma meta 

DIVULGAÇÃO/ POLÍCIA FEDERAL

TRÁFICO DE PESSOAS
REPRODUÇÃO/INTERNET

mínima a ser atingida por dia.
Com base nos depoimentos 

e investigação inicial, a PF de-
flagrou a primeira fase da Ope-
ração Magnaccia, na quarta-
-feira (12), e cumpriu mandado 
de busca e apreensão na casa 
da irmã de quem seria o “chefe 
do esquema”, em Cuiabá. Do-

cumentos, aparelhos eletrôni-
cos e cadernos com anotações 
foram apreendidos.

Com as medidas adotadas 
nessa primeira fase, a PF es-
pera identificar outros envol-
vidos no tráfico internacional 
de pessoas investigado, bem 
como outras vítimas.

5,5%, no caso da Faixa 1; de 
4,75% a 7%, para a Faixa 2; e de 
7,66% a 8,16% para a Faixa 3. 

O governo federal aumen-
tou também os descontos 
oferecidos para as famílias 
que acessarem o financia-
mento com recursos do FGTS 
para a aquisição do imóvel 
– de R$ 45,7 mil para R$ 55 
mil, restrito aos beneficiários 
da Faixa 1. Segundo o Planal-
to, esse limite não era revisto 
desde 2017 

As prestações mensais pa-
gas pelos beneficiários da 
Faixa 1 serão proporcionais à 
renda, com um valor mínimo 
de R$ 80, ao longo de um 
período de 5 anos.

Avanços
As novas contratações do 

MCMV trazem melhorias, 
também, nas especificações 
dos imóveis. Entre as me-
lhorias estão o aumento da 
área mínima das unidades, 
de 40 metros quadrados (m²) 
para casas e de 41,50 m² para 
apartamentos; e a criação de 
varandas “para oferecer um 
espaço adicional aos morado-
res”. Além disso, os conjuntos 
deverão ter sala de biblioteca 
e equipamentos para a práti-
ca esportiva.
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Turnê de Jorge e Mateus inicia 
venda de ingressos em Manaus 
Show da dupla 
acontece em 
setembro, na Arena 
da Amazônia

DIVULGAÇÃO

Jorge e Mateus completaram 
18 anos de carreira em maio 
de 2023. Então, nada mais 
digno para a dupla do que tor-

nar esse momento ímpar em uma 
comemoração única e em grande 
estilo por todo o Brasil.

Em Manaus, a turnê ‘Único’ che-
ga dia 23 de setembro, na Arena 
da Amazônia. Mas, os ingressos já 
começam a ser vendidos a partir 
desta quinta-feira (13) em pontos 
físicos e pela internet. 

Quem quiser aproveitar os valores 
do primeiro lote pode se dirigir às 
centrais Oba Ingressos, localizadas 
nos shoppings Manauara e Mille-
nium, a partir do meio-dia (12h). Pela 
internet, no mesmo horário, a venda 
será liberada pelo site Q2 ingressos 
www.quero2ingressos.com.br.

Os ingressos têm valores que va-
riam de R$ 70 a R$ 710, a depender 
do setor e serviços oferecidos, po-
dendo ser parcelado nos cartões de 
crédito em até três vezes sem juros.

Atrações
Além da dupla que protagoniza a 

Em Tempo

Aberto cadastro para Lei 
Paulo Gustavo em Parintins 

A Secretaria de Cultura de Pa-
rintins (Semcult) abre o cadas-
tramento da Lei Paulo Gustavo 
para os artistas do município. 
O cadastro tem como objetivo 
identificar os trabalhadores da 
cultura e seus segmentos para 
que sejam incluídos na Lei Com-
plementar nº 195, que destina 
o montante de R$ 944.466,36 
para a cultura do município. 

De acordo com a secretária de 
Cultura e Turismo, Karla Viana, 

deverão se cadastrar todos os 
fazedores de cultura residen-
tes em Parintins que queiram 
fazer parte da elaboração de 
Propostas de Projetos para par-
ticiparem da seleção do edital 
de chamamento público da Lei 
Paulo Gustavo. 

A Lei Complementar nº 195 
foi sancionada em 08 de julho 
de 2022 e os artistas devem 
receber repasses da verba total 
destinada à cultura. 

CULTURA

Foram destinados R$ 944.466,36 milhões para a cultura do município

Evento faz parte da programação do Amazonas Green Jazz Festival

Orquestra é atração do projeto Jazz no 
Flutuante nesta sexta-feira em Manaus 

A união do jazz com ritmos ama-
zônicos acontecerá, nesta sexta-
-feira (14/07), ao pôr do sol, a partir 
das 17h, com a realização do pro-
jeto “Jazz no Flutuante”, que terá 
dois shows gratuitos da Orquestra 
de Beiradão do Amazonas (OBA), 
no Flutuante Abaré, localizado no 
Lago Tarumã.

O evento faz parte da progra-
mação do Amazonas Green Jazz 
Festival e tem entrada gratuita, 
porém é necessário pagar o tras-
lado de R$ 15, do estacionamento 
para o flutuante.

Completando 10 anos de carreira, 
a OBA faz um tributo com uma 
roupagem jazzística ao Beiradão, 
estilo musical tipicamente amazo-
nense, que teve seu auge na década 
de 80, por meio da difusão dos 
fonogramas gravados por artistas 
que representavam este gênero na 
capital e no interior do Amazonas. 

O nome Beiradão vem do fato 
de que o estilo foi popularizado 
em festas realizadas na beira de 
rios na região.

O grupo é formado por 12 inte-
grantes, sob comando do maestro 
e saxofonista Ênio Prieto. Em 2017, 
eles lançaram o seu disco de es-
treia, “Das Margens Urbanas”. Já 
em 2021, apresentaram o docu-
mentário “Orquestra de Beiradão 
do Amazonas - A Música de Bei-
radão” e o “Diálogo de Gerações”, 
com composições próprias, além 
de releituras de músicas de íco-
nes do Beiradão, como o cantor 
e saxofonista Teixeira de Manaus.

Para a primeira edição do Jazz 

DIVULGAÇÃO

MÚSICA 

DIVULGAÇÃOno Flutuante deste ano, a or-
questra fará o lançamento da 
música “Rio Tarumã”. “Com-
pus uma música chamada ‘Rio 
Tarumã’ em homenagem ao 
projeto Jazz no Flutuante, com 
um ritmo bem caribenho, que 
faz a mistura de um meren-
gue mais lento com um zouk. 
Vamos lançar essa música no 
Flutuante Abaré”, comentou 
Ênio Prieto.

E acrescentou que, além 
disso, neste ano, o grupo vai 
gravar um EP com quatro mú-
sicas e apresentar essas mú-
sicas em primeira mão nesta 
sexta-feira. São músicas que 
valorizam a região amazônica e 

que têm referência na cúmbia, 
merengue, ritmos da Améri-
ca Andina, lambada e outras 
características bem singulares 
do nosso Amazonas

Segundo o maestro, há uma 
grande expectativa para a 
apresentação deste ano, no 
Jazz no Flutuante, com muita 
procura pelo público. O grupo 
fará dois shows, um às 17h30 
e o outro às 19h. Além da 
edição desta sexta-feira, tam-
bém haverá uma edição no dia 
22 de julho com o musicista 
Miquéias Fernandes e grupo; 
e, no dia 28 de julho, com o 
guitarrista Aldenor Honorato 
e seu quarteto.

Ingressos têm valores que variam
 de R$ 70 a R$ 710

turnê ‘Único’, o palco da Arena da 
Amazônia recebe outros grandes 
nomes no dia 23 de setembro.

Maiara e Maraisa são um dos 
principais destaques do atual ce-
nário da música sertaneja. Na inter-
net não poderia ser diferente, elas 
já alcançaram marcas expressivas 
como superar 3 bilhões de visu-
alizações e quase 5 milhões de 
inscritos no canal oficial do youtu-
be. Além disso, a dupla foi um dos 
nomes mais procurados do ano de 
2016 na internet, segundo o Google.

Luan Santana chegou ao estre-
lato com a canção “Meteoro”, em 
2009. Mais recentemente, em 2021, 
Luan resolveu dar mais um passo 
na carreira musical ao assinar com 
a gravadora multinacional Sony. O 
movimento do cantor resume-se 
a ter uma carreira internacional. 
Luan em 10 anos de contrato com 
a Som Livre, gravadora da Globo, foi 
indicado 4 vezes ao Grammy Latino, 
além de ter acumulados 5,5 bilhões 
de streams combinados (ou seja, 
reunindo seu canal no YouTube e 
plataformas como Spotify e Deezer, 
por exemplo).

KVSH é produtor musical e DJ. 
Ganhou projeção musical com a 
música “Potter” com samples do 
filme Harry Potter, alcançando #1 
lugar de músicas mais virais no 
Spotify em 2016. Hoje, acumula no 
Spotify mais de 400 milhões de 
execuções e mais de 60 milhões 
no Youtube.
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Ari Motta
Em Evidência’s

mottaari

redacaoamazoniaon@gmail.com
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A Escola de Samba Vitória Régia 
apresentou a nova carnavales-
ca para o Carnaval 2024. Nasci-
da e criada no bairro da Praça 14, 
a artista Islene Botelho assume 
o compromisso de fazer o melhor 
Carnaval dos últimos tempos da 
verde e rosa.

O Boi Garanhão 
de Educandos se 
apresenta dia 29 
de julho, a partir 
da meia-noite, na 
Bola da Suframa. 
Ana Beatriz Alves 
é uma das aposta 
da agremiação 
para vencer o 
festival. A Sinha-
zinha baila com 
muita simpatia 
e beleza. Vamos 
agendar!

Amanhã, Roberley Assis reúne 
as melhores toadas para a gra-
vação do seu CD. O salão dos es-
pelhos do tradicional Atletico Rio 
Negro Clube vai ser pequeno para 

O empresário Marcos Israel comemorou em família 
mais um ano de vida e sucesso. “Marquinho”, 

como é carinhosamente chamado, é proprietário 
da Flash Veículos, uma revendedora com grande 
credibilidade na venda de carros novos e usados. 

Giovanni Cavalcante, presiden-
te do Sie Amazonas Agencia de 

Consultoria Empresarial, ao lado 
do segundo-vice-presidente da 
Associação Comercial do Ama-
zonas na reunião ordinária da 

Fecomercio do Amazonas. Evento 
bastante concorrido.

Em Berlim, na Alemanha, os colaboradores da 
BMW Manaus Carlos Barreto e Jéssica Mota 
participaram das festividades de 100 anos da 

empresa. A BMW reuniu colaboradores de todo 
o mundo para comemorar a data.

O prefeito de Manacapuru, Beto D’Ângelo, se reuniu com o 
superintendente da Suframa, Bosco Saraiva. Em Pauta: incen-
tivos para o município em beneficio de importantes segmen-

tos, como a indústria, comércio e agro.

a festa. Reserve 
logo a sua presen-
ça.98464-7964.
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Santos segue preparação para clássico 
SAN-SÃO

DIVULGAÇÃO 
  Da redação

O elenco do Santos deu 
prosseguimento, nesta 
quinta-feira (13), à prepara-
ção para o clássico frente 
ao São Paulo, que acontece 
no próximo domingo. Pela 
15ª rodada do Campeonato 
Brasileiro, o San-São está 
previsto para as 16 horas (de 
Brasília), no Morumbi.

Ontem (13), o técnico Paulo 
Turra comandou uma ativi-
dade de finalizações e es-
boçou o time titular em um 
tático de 11 contra 11 no gra-
mado do CT Rei Pelé.

Recém-contratado, Dodô 
treinou normalmente mais 
uma vez e deve pintar como 
novidade entre os titulares 
para o clássico. O lateral es-
querdo foi regularizado nesta 
tarde no Boletim Informativo 
Diário (BID) da CBF e fica à dis-

posição do treinador santista.

Santos tem lista de desfal-
ques para o San-São

Para esta partida, o Peixe 
não poderá contar justa-
mente com Paulo Turra, que 
foi expulso na vitória de 4 a 
3 sobre o Goiás, assim como 
o goleiro Vladimir. O volante 
Rodrigo Fernández, por sua 
vez, está suspenso pelo acú-
mulo de cartões amarelos. 
Os lesionados Alison e Felipe 
Jonatan completam a lista 
de desfalques.

Com a ausência do volante 
uruguaio, Dodi deve assumir 
a vaga aberta no meio-cam-
po e formar o trio ao lado de 
Sandry e Lucas Lima. Já para 
a reserva de João Paulo, Di-
ógenes deve ser o escolhido 
no banco de suplentes.

Assim, uma possível esca-
lação é com: João Paulo, João 

Lucas, Joaquim, Messias e 
Dodô; Dodi, Sandry e Lucas 
Lima; Lucas Braga, Marcos 
Leonardo e Mendoza.

Além disso, o clube tem seis 
jogadores afastados: os late-
rais Nathan e Lucas Pires, os 
meio-campistas Daniel Ruiz 
e Ed Carlos e os atacantes 
Lucas Barbosa e Soteldo. 
Ivonei, que também treinava 
separado, foi emprestado ao 
Botafogo-SP.

O Peixe tenta manter o 
embalo após o triunfo sobre 
o Esmeraldino para afastar a 
má fase. O time está na 13ª 
colocação, com 16 pontos. 
O São Paulo é o oitavo, com 
22 unidades.

O elenco do Alvinegro 
Praiano volta aos treinos 
nesta sexta-feira para rea-
lizar o seu penúltimo trei-
no antes do embate contra  
o Tricolor.Santos precisa da vitória para se afastar da zona de rebaixamento do Brasileirão 
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Alunos e técnicos da 
rede estadual de 
ensino, membros 
da Delegação Ama-

zonense de Badminton, re-
gistraram um feito inédito 
no 3º Campeonato Norte e 
Nordeste de Badminton, dis-
putado em Recife (PE). Ao 
todo, os 17 atletas conquis-
taram 35 medalhas, sendo 16 
de ouro, 12 de prata e sete 
de bronze. 

Competindo nas cate-
gorias “Simples Feminino”, 
“Simples Masculino”, “Dupla 
Masculino”, “Dupla Femini-
no” e “Dupla Mista”, sete es-
colas representaram o Ama-
zonas na competição, sendo 
seis delas da rede pública 
de ensino, incluindo uma do 
município de Parintins. 

Pela primeira vez na histó-
ria, a delegação amazonense 
volta de uma competição re-
gional com todos os atletas 
medalhados, além de garan-
tir vaga para praticamente 
metade da delegação no 
Circuito Nacional.

Com o incentivo da Secre-
taria de Educação e Desporto 
Escolar, que apoiou a equipe 
com passagens, o professor 
Guilherme Simões, da Se-
cretaria Executiva Adjunta 
de Desporto Escolar, foi um 
dos técnicos que acompa-
nhou os estudantes nesta 
competição e falou sobre os 
feitos da equipe. 

“É muito gratificante acom-
panhar de perto as conquis-
tas desses atletas durante as 
competições. Ver toda dedi-
cação, esforço e sacrifícios 
sendo recompensados por 
meio dos resultados. Não só 
os atletas, mas também seus 
técnicos, que se dedicam a 

Em Tempo

Delegação amazonense de badminton mostrando medalhas conquistadas

medalhas)
Pietro Reis: Ouro no Sim-

ples Masculino Sub-15, Ouro 
no Dupla Masculino Sub-15 e 
Ouro no Dupla Misto Sub-15 
(3 medalhas)

Madson Andrade: Ouro no 
Dupla Masculino Sub-15 e 
Prata no Simples Masculino 
Sub-15 (2 medalhas)

Yandra Souza: Ouro no Du-
pla Misto Sub-15, Prata no 
Simples Feminino Sub-15 e 
Bronze no Dupla Feminino 
Sub-15 (3 medalhas)

Eishylla Letícia: Prata no 
Simples Feminino Sub-13 e 
Bronze no Dupla Feminino 
Sub-15 (2 medalhas)

Vivaldo Serafim: Prata no 
Dupla Mista Master I, Bronze 
no Simples Masculino Mas-
ter I e Bronze no Dupla Mas-
culino Sênior (3 medalhas)

Fernando Taffarel: Bronze 
no Dupla Masculino Sênior (1 
medalha)

Clicione Pinheiro: Prata 
no Dupla Mista Master (1 
medalha) 

Gustavo Emanuel: Ouro no 
Dupla Masculino Sub-19 e 
Prata no Simples Masculino 
Sub-17(2 medalhas)

Emilly Carolinne de Jesus 
Ferreira: Prata no Simples 
Feminino Sub-11, Prata no 
Dupla Feminino Sub-11 e 
Prata no Dupla Mista Sub-
11 (3 medalhas)

Rayan Guilherme: Prata no 
Dupla Masculino Sub-11 e 
Prata no Dupla Mista Sub-11 
(2 medalhas)

Luiz Gustavo: Bronze no 
Simples Feminino Sub-13 (1 
medalha)

Sheila Pinheiro (PARA-
TLETA): Prata no Simples 
Feminino SU-5 (1 medalha)

Jose Lucas Nascimento: 
Bronze no Dupla Masculino 
Principal (1 medalha)

Equipe de 
badminton 

competiu para 
conquistar vaga 

para o Circuito 
Nacional de 
Badminton

Delegação amazonense 
bate recorde de medalhas

treiná-los, orientá-los, in-
centivando-os a não de-
sistirem de seus objetivos 
e seus sonhos. E quando 
todo esse trabalho se ma-
terializa em conquistas e 
medalhas, a felicidade é 
imensa”, comentou.

Missão Cumprida
Além da equipe de 

Pernambuco, anfitriã da 
competição, e do Ama-
zonas, os estados da Pa-
raíba, Alagoas, Sergipe e 
Amapá também partici-
param da disputa.  

Para o técnico Fernando 
Taffarel, que acompanhou 
os atletas amazonenses, 
mesmo com alguns dos 
competidores participan-
do pela primeira vez de um 
campeonato desse porte, 
todos tiveram um bom de-
sempenho.

“A experiência foi incrí-

vel. Para alguns dos me-
ninos, foi a primeira vez 
participando de uma com-
petição fora do estado. E 
conseguir a medalha de 
ouro e a vaga para essa 
competição importan-
tíssima, que é o Top 16, 
foi muito bom. A gente 
trabalhou e treinou para 
isso. Nós fomos com esse 
objetivo e graças a Deus 
conseguimos conquistá-
-lo”, celebrou o técnico.

Felicidade e Orgulho
Um dos medalhistas foi 

o aluno Gustavo Cruz, 14 
anos, do Centro Educa-
cional de Tempo Integral 
(CETI) Eng. Prof. Sérgio Al-
fredo Pessoa Figueiredo. 

Já conhecido no estado 
pelo desempenho no ba-
dminton e sendo o atu-
al campeão da categoria 
sub-15 nos Jogos Esco-

lares Brasileiros (JEBs), 
Gustavo foi com o obje-
tivo de se classificar para 
o “Simples Masculino”, já 
que no “Dupla Masculino”, 
ele já havia se classificado 
para o Top 16.

Na categoria “Dupla 
Masculino sub-19”, para 
além da sua idade, Gustavo 
conquistou a medalha de 
ouro. Sua avó Maria He-
lena Carvalho contou que 
o sentimento que fica é o 
de orgulho. 

“Eu tenho muito orgulho 
por ele ser um menino tão 
novo e ser tão disciplina-
do, focado e corajoso. Eu 
digo que ele é nosso ‘bra-
bo guerreiro’. Quando ele 
viajava para competir eu 
ficava com medo dele se 
sentir muito sozinho, mas, 
mais uma vez ele mostrou 
que desde pequenininho 
ele é guerreiro. No meio de 

um sub-19, ele foi lá e bri-
lhou com o apoio dos pro-
fessores Taffarel, Sonny, 
Guilherme e da torcida”, 
comemorou a avó.

Alunos medalhistas

Rissia Maria: Ouro no 
Simples Feminino Sub-23 
e  Ouro no Dupla Feminino 
Sub-23 (2 medalhas)

Daiane Carvalho: Ouro 
no Simples Feminino Sub-
23, Ouro no Dupla Femini-
no Sub- 23 e Ouro no Dupla 
Mista Sub-19 (3 medalhas)

Fabrício Monteiro:  Ouro 
no Simples Masculino 
Sub-19, Ouro no Dupla 
Masculino Sub-19 e Ouro 
no Dupla Mista Sub-19 (3 
medalhas)

Felipe Matos (PARA-
TLETA): Ouro no Simples 
Masculino SU-5 e Ouro no 
Dupla Masculino SU-5 (2 
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Al-Nassr está de olho 
no uruguaio Arrascaeta

Em Tempo

O Al-Nassr, que recen-
temente tirou o téc-
nico Luís Castro do 
Botafogo, pode levar 

mais um nome do futebol 
brasileiro. De acordo com 
o empresário André Cury, 
o clube saudita, onde joga 
Cristiano Ronaldo, fez uma 
proposta para contratar De 
Arrascaeta, do Flamengo.

Em entrevista ao “Charla 
Podcast”, Cury não deu mais 
detalhes da proposta, mas 
disse que o dinheiro não é 
problema para os árabes.

“Tem uma proposta do Al-
-Nassr pelo Arrascaeta, time 
do Luís Castro. O valor de-
pende do humor dos caras, 
o céu é o limite para eles”, 
afirmou o empresário.

O Al-Nassr, no entanto, 
está impedido de registrar 
novos jogadores. O clube foi 
punido pela Fifa por uma 

Dinheiro não é o 
problema para os 
árabes para terem 
em seu futebol, 
o craque, que 
atualmente, joga 
no Flamengo 

Motivos para acreditar em Ramón Díaz 
Da redação

O Vasco anunciou, na última terça-feira 
(11), a contratação de Ramón Díaz, técnico 
argentino que estava no Al-Hilal, da Arábia 
Saudita. A chegada do experiente profissional 
é a esperança de dias melhores não só para 
a diretoria, mas também para os torcedores, 
castigados com os resultados ruins da equipe 
nos últimos meses.

De imediato, Díaz terá a missão de retomar 
a confiança do elenco, além de encaixar os 
reforços recém-chegados, na busca pela saída 
do Z4 e retomada no Brasileirão. Mas será 
que o argentino terá êxito em seu trabalho? 
O Lance! lista cinco motivos para o torcedor 
cruz-maltinos acreditar.

1. EXPERIÊNCIA
Ramon Diaz possui uma longa e bem-suce-

dida carreira como técnico, tendo comanda-
do equipes renomadas em diferentes países, 
como River Plate (Argentina), San Lorenzo (Ar-
gentina), Independiente (Argentina) e América 
(México), entre outros. Sua vasta experiência 
o torna conhecedor dos diversos aspectos do 
jogo e lhe confere habilidade para lidar com 
situações desafiadoras, como a que o Vasco 
enfrenta no Brasileirão.

2. CONHECIMENTO TÁTICO
Diaz é reconhecido por sua habilidade tática 

e capacidade de adaptar sua estratégia de 
acordo com o jogo e os jogadores disponíveis. 
O argentino é capaz de analisar o estilo de 
jogo do adversário e desenvolver um plano 
eficaz para neutralizar suas forças e explorar 
suas fraquezas.

3. LIDERANÇA
Como técnico, Díaz demonstra uma forte 

liderança e habilidade para motivar seus joga-
dores. Ele é conhecido por criar um ambiente 
positivo no vestiário e por sua capacidade de 
extrair o melhor de cada jogador, inspirando-
-os a alcançar seu máximo potencial. Para o 
Vasco, essa liderança pode ser crucial, já que 
a equipe parece abalada emocionalmente.

4. MENTALIDADE VENCEDORA
Ramon Diaz é um treinador com uma men-

GIGANTE DA COLINA 

Ramón Díaz deve estrear pelo Vasco no dia 23 de julho 

DIVULGAÇÃO

talidade vencedora. Ao longo de sua carreira, 
conquistou vários títulos importantes, incluin-
do campeonatos nacionais e internacionais. 
Sua ambição por sucesso é refletida no de-
sempenho de suas equipes em campo.

Entre os títulos de Ramon Diaz estão seis 
Campeonatos Argentinos, uma Libertadores, 
uma Supercopa Sul-Americana, um Campe-
onato Saudita e uma Copa do Rei da Arábia 
Saudita.

5. DESENVOLVIMENTO DE JOVENS TALENTOS
Diaz possui uma habilidade notável para 

identificar e desenvolver jovens talentos. Ele 
é conhecido por dar oportunidades aos jo-
gadores mais jovens e ajudá-los a crescer e 
progredir em suas carreiras. Sua abordagem 
no desenvolvimento de jogadores contribui 
para a formação de equipes competitivas e 
duradouras. No Vasco, que tem uma base 
importante, essa habilidade tende a ser muito 
relevante.

Além de suas qualidades, Ramon Diaz tam-
bém pode atrair reforços para o Vasco, algo 
que tem sido difícil para o clube, mesmo com 
recursos financeiros.

ESTREIA MARCADA
A expectativa é que Ramón Díaz faça sua 

estreia no comando do Vasco no dia 23 de 
julho, quando a equipe encara o Athletico-PR 
em São Januário, sem a presença de público. A 
partida será válida pelo Campeonato Brasileiro.

dívida de 2018, referente 
à contratação do atacante 
Ahmed Musa, junto ao Lei-
cester-ING. Segundo o jornal 
espanhol “As”, a dívida é de 
cerca de 460 mil euros (R$ 
2,4 milhões).

Fim da linha
O Flamengo anunciou, na 

manhã desta quinta-feira 
(13), a rescisão do contrato 
de Arturo Vidal. O volante 
chileno fica livre no merca-
do e será anunciado como 
reforço do Athletico-PR nas 
próximas horas.

Com 36 anos, Vidal tinha 
vínculo com o clube rubro-
-negro até o fim da tempo-
rada, mas solicitou a rescisão 
para se transferir já nesta 
janela. Ele perdeu espaço 
no elenco e não vinha atu-
ando por opção de Jorge 
Sampaoli.

Apesar de “perder” o jo-
gador de graça, o Flamengo 
vai economizar cerca de R$ 
5 milhões com a saída an-
tecipada do volante chileno. 
Para rescindir de forma ami-
gável, o jogador abriu mão de 
parte do que deveria receber 
até o fim do ano.

Em um ano como jogador 
do Flamengo, Vidal atuou 
em 51 partidas, fez 2 gols e 
deu 4 assistências. Ele foi 
campeão da Copa Liberta-
dores (2022) e Copa do Brasil 

pela última vez em 2021, em 
duelo válido pelas quartas. 
Na ocasião, o Flamengo go-
leou o Imortal por 4 a 0 na 
ida e só precisou de um 2 a 
0 no Maracanã para mandar 
os gaúchos de volta pra casa.

Outra vez em que hou-
ve um placar elástico no 
duelo foi na Libertadores 
de 2019. O Rubro-Negro, 
que viria a ser campeão 
da competição, aplicou um 
sonoro 5 a 0 no Grêmio na 
partida de volta, depois de 
empatar em 1 a 1 em Porto 
Alegre.

O embate mais equilibrado 
entre os dois times aconte-
ceu em 2018, também pelas 
quartas da Copa do Brasil. 
Após empatar em 1 a 1 na Are-
na do Grêmio, o Flamengo 
conseguiu garantir a classi-

ficação no Maracanã com 
uma vitória por 1 a 0.

Em 2023, os clu-
bes se enfrenta-

ram apenas uma 
vez, quando o 

Flamengo 
v e n c e u 

por 3 
a 0 no 

C a m -
peonato 

Brasileiro. O 
duelo por uma vaga na fi-
nal da Copa do Brasil deve 
acontecer entre os dias 9 e 
16 de agosto.

(2022).

Sem preo-
cupação 

Na última quar-
ta-feira (12), Flamen-
go e Grêmio entraram 
em campo pela Copa do 
Brasil e se garantiram nas 
semifinais do torneio. O 
confronto entre as duas 
equipes em mata-matas 
não é inédito, mas conta 
com um lado que se deu me-
lhor nos últimos embates.

Os dois times se enfren-
taram pela Copa do Brasil 


